
番号 性別 年齢 地区 回答

1 女性 40～49歳 野幌地区
今の庁舎は通路が狭くて暗いので、広くて明るい雰囲気になると良いと思います。
トイレや冷暖房等の快適性にも気を遣って頂きたいです。

2 男性 70歳以上 江別地区 新庁舎を検討して欲しい。第二庁舎はあまりにも古いし不便。

3 男性 18～29歳 大麻・文京台地区 ぜひ良い庁舎を新築してください。

4 女性 18～29歳 大麻・文京台地区
エネルギーもランニングコストも削減できて、かつ有事の際には市民のために開放さ
れる様な整備をお願いします。

5 男性 60～69歳 大麻・文京台地区

市の財源→中長期の計画
市立病院の赤字解消→含め半官半民へ移行
他施設の老朽化及びバリアフリーの改善計画
庁舎デザインに見栄を張れる程の力は無いと思うので、シンプルでコストがかから
ず、飽きのこない建物にして欲しい。希望としては、レンガの歴史を残して欲しいけ
ど、高くなるかもね。

6 女性 70歳以上 大麻・文京台地区
老人はよく分からない事が多く、一人に一人ぐらいは市の人が付いて、一緒に手続
きが出来ると良いと思う。窓口等に一緒に来て欲しい。

7 男性 70歳以上 野幌地区 建て替えに伴う不便を出来るだけ短期間にして欲しい。

8 男性 60～69歳 野幌地区 床屋は継続して欲しい。

9 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

いつも一番気になるのは机の上の湯呑や、弁当を食べる姿が丸見え。みっともないし
 可哀想です。

公と私を分けましょう。仕事と休みの時と場所を分けましょう。

10 男性 70歳以上 野幌地区

新築には賛成いたします。市の現在の財政からすると、機能性、安定性を重視して、
新築の時からあれもこれもと、総花的にならない様にして欲しい。（江別高校跡地の

 案に賛成です）。財源確保のため、他候補地の売却も必要と考えます。

11 女性 70歳以上 野幌地区

建て替えには膨大な予算が必要な事は理解できますが、それに伴う大きな財政負担
がどの様になっていくのか、先を見通してのビジョンを示していただくのが良いと思
います。また、機能を最優先し、統合の中身も吟味して、事務の効率化等も含めて検
討して頂く事で、コンパクト化が多少できればと思うのですが。（あくまで素人考えで

 す）
できれば、将来を見越して耐震補強のみでなく、建て替えの方が良いと思います。
（いずれは建物に関しての問題も出てくると思うので）

12 男性 60～69歳 大麻・文京台地区 古すぎるので早く新庁舎を！

13 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

野幌地区が距離的に江別市の中央に近く、良いとは思うが、今回の資料を見つつ、難
 しい面を感じました。

 「様々なイベント」等具体的な事（運営像）が見えず、「分からない」。
銀行、郵便局、コンビニ等、市役所に行った人が利用する分には「ぜひ」と思うが、単
にそちらの用件で使用する人が多くなれば、狭隘な感じにならないか、等思い、「分
からない」。

14 女性 60～69歳 江別地区

2018年胆振東部地震の際、避難した方はそう多くなかったと思いますが、本庁舎、
市民会館、青年センター等、壁、天井がくずれたり等の心配があり、不安でしかありま
せんでした。予算面等、これから検討する事も多く、職員の皆さんの負担も多くなり、
大変な事とは思いますが、少しでも早く竣工出来る様お願い致します。また、分散さ
れている庁舎の統合も必須だと思います。たとえば、発達支援を受けているお子さん
をお持ちの方が、受給者証の手続きを本庁に来なければいけないというのは、利便
性が悪いと思います。

15 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 巨額な予算を掛けず、耐震工事で施設を改善して活用する事。

16 男性 60～69歳 江別地区
・コストがかかっても良いので、弱者に寄りそった施設にして欲しい。（徹底したバリア
フリー化、授乳室、託児所、多目的トイレ等々）

17 男性 30～39歳 野幌地区
こういったアンケートも郵送とネット両方で出来る様にする等、IT化をもっと推し進
めて欲しいです。

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

18 男性 70歳以上 野幌地区

本庁舎の整備だけでなく、市民会館を含めて検討して欲しい。江別市は札幌に近い
が、音楽やバレエ等芸術文化に触れられる事は、これからの子ども達にとって必要な

 事であるので、その点を考慮して欲しい。
市民が憩いの場として利用出来る様な機能も持たせて欲しい。公共機関として機能
する事が望ましい。

19 男性 50～59歳 大麻・文京台地区

今後、総人口の減少と高齢者の割合が増加し、市の税収が減少していくと思われる
ため、20年後、30年後を見据えた規模の庁舎を建設すべきだと思う。市長室等を豪
華にする庁舎をニュースで見かけるが、絶対に不要！
立派な市長室＝江別市民の恥です！
また、市長室・部署等の壁を取り除き、クリア・オープンな市政を行える様な新庁舎に
なる事を望みます。

20 女性 60～69歳 大麻・文京台地区

江別市はこれといった（人と人の）税収がないので、無駄のない様な仕事をして欲し
い。札幌市との交流があるので、江別市は札幌市に比べて恩恵がない様に思えるの
で、庁舎の建設にあたっては、税金で建てるという意識をしっかり持ってもらいた
い。

21 男性 70歳以上 野幌地区 災害時の迅速な対応するためにも早急に新庁舎の建て替えが必要だと思います。

22 男性 50～59歳 野幌地区

 海抜約28m。問題は断層による地震災害。
住民基本台帳を活用出来る様に、PCのクラウドや市役所HPの機能をしっかりと、災

 害対策拠点として、市民の安心、安全を確保出来る様に改築。
もう一つは「水」の問題。必然的に「川水」を「飲み水」にする。江別市として最大の安
全を取り組む。

23 女性 50～59歳 野幌地区

 老朽化が進んでいるのはとても感じます。
 特にトイレは、清掃は行き届いていると思いますが、古く、清潔感が乏しく残念です。

 もっと早く着工出来ると良いですね！
働く方も気持ち良く、訪れる方も利用しやすく、建て替えは賛成です。楽しみにしてい
ます。

24 女性 18～29歳 野幌地区
少し薄暗いと思ったので、明るくして欲しいです。待つ所も狭くて、席の数も少ないと
思います。

25 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 江別の代表となる様な、江別らしい外観を希望します。

26 男性 60～69歳 大麻・文京台地区

本庁舎が暗い。
障がい者支援の相談や手続きで窓口を訪れた時に窓口スペースにゆとりがなく、個
人のプライバシー確保が不十分である。
新庁舎はユニバーサルデザインを基本とし、木造で建設し、外壁に特産のレンガをア
クセントとして使用する。

27 男性 70歳以上 江別地区

私は、家を建てるのに江別市を選びました。北広島に土地を購入していましたが、札
 幌のとなりに位置する江別を選んだためです。

今住んでいる見晴台は水害がなく、地震にも強い場所です。ぜひ、市民の誇りに思え
る素晴らしい庁舎建設をお願いします。今は年金暮らしですが、現役中は沢山税金を
払ってきましたよ！！

28 女性 60～69歳 野幌地区

近年の自然災害を考えますと、老朽化した建物の建て替えは早急に願いたい。災害
マップを見ましても、水害により孤立する江別市ですが、その様な時の対策は道に頼
るのではなく、江別市で出来る様に、見本となる様にして頂きたいと思う。

29 男性 50～59歳 野幌地区

 場所の検討の前にPFI活用可否を、経費節減効果を検討すべき。
その場合、廃止を決定していないのであれば、市民会館の機能と統合して検討すべ

 き。
省エネ機能等、ゼロカーボンに向けた最大限の対応が必要。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

30 男性 50～59歳 江別地区

以前から本庁舎、市民会館の耐震性に問題があり、安全を確保できず、いつか大きな
地震が来るのではと不安なまま何年も経過している事が大変心配です。費用の問題
もあると理解いたしますが、まずは人命を守る事を第一に考えていきただきたいと
思います。江別地区の活性化も重ねてお願いいたします。

31 男性 50～59歳 江別地区 駐車場を広くしたり利用しやすくして欲しいです。

32 男性 60～69歳 江別地区

災害時の避難場所として使えるスペースの確保及び、スマホ等の電源を確保し、多く
 の人が充電出来る様にして欲しい！！

効率化も大切だとは思いますが、それよりも市民にやさしさのある庁舎にして欲しい
です。

33 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

・市民会館は毎日使用しないので、高校の跡地を利用し、自治会、市民活動等が使え
る様にすると、車利用、バス、自転車、車椅子等が使用出来る。広さを最大限に使用し

 やすいと思う。
・質問されている事は今尋ねる事が必要としない程標準（第一）に考える事だと思い

 ます。
 ・市役所は会館と本庁舎の跡地に水道庁舎も集約して欲しい。

・教育庁舎は消防署の跡地を使用しているので、トイレ、階段等非常に不便で寒かっ
たです。どの施設も使用して思う事はトイレ、出入口の使いづらさだと思います。（ト
イレは個室が狭く、和式が多い）

34 女性 30～39歳 大麻・文京台地区

庁舎の建て替えについて不満はありませんが、このアンケート用紙の一番初めに「小
 中学校の耐震化を優先的に進めてきました」と書いてありますがそうでしょうか。

大麻東小学校内の壁にヒビがはいっていますよ。大きな地震があったら崩れるので
 はないかと心配です。

あの状態の壁でも耐震性が保たれているなら問題ありませんが、とてもそういう状
態には見えません。

35 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 早期に実施し、完成して下さい。

36 男性 18～29歳 野幌地区

美術館や図書館といった文化施設や、プールの様な日常的に楽しめる機能が複合さ
 れると良いと思う。

また、現庁舎がある跡地の利用も重要な観点なので、くれぐれも慎重に（ただの駐車
スペースにしない等）検討して欲しい。

37 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 江別の象徴となる様な建物にして欲しい。

38 女性 40～49歳 江別地区 市民が使用しやすい様にして欲しいです。

39 女性 60～69歳 大麻・文京台地区

本庁舎建て替えは一日でも早い方がよいと思う。
地震だけではなく災害はいつあるか分からない為、今の本庁舎では不安である。
広い市有地については遊休地とはせず、宅地等、有効活用すべきと考える。

40 回答しない 50～59歳 江別地区

新しい庁舎には賛成ですが、江別駅前が淋しいですから、江別駅に近い方が良いの
 では？

 野幌に集中するとさらに駅前が活性化しません。
地域が広いので、支所みたいな物も必要だと思います。

41 男性 60～69歳 野幌地区
免許、車両を持たない高齢者が利用しやすい様、送迎バスの活用等にも配慮した、全
世代の利用者に向けた、新庁舎整備に期待したい。

42 女性 40～49歳 野幌地区 多少予算オーバーしてもいいので、長く使える便利な場所にして欲しいです。

43 男性 70歳以上 野幌地区 長い間、狭い所でご苦労様でした。

44 男性 60～69歳 大麻・文京台地区 災害等に対応出来る施設であって欲しい。

45 男性 40～49歳 野幌地区

駐車場の幅等に余裕をもってスペースを設置して欲しいです。
（理由）札幌白石区役所の新設建物は立駐で、1BOXカーを留めるのに非常に困難な
（狭すぎる）ため。（過去に白石区在住）

46 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 出来るだけ早くして欲しい。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

47 女性 70歳以上 野幌地区
10年前に移転してきました。古くて活気が見られず、新しく都市っぽい方向になれば
いいのにと思い生活してきました。大変楽しみです。

48 女性 50～59歳 江別地区

目的の場所が分かりやすいレイアウトにして欲しいです。毎年必要な書類はどこに行
けばいいのか分かるのですが、それ以外の時は分からず、いつも聞いてしまいます
（親切に対応して頂き有難いです）。マイナンバーの時も分かりにくかったです。新庁
舎に期待しています。

49 女性 18～29歳 江別地区

 耐震問題がある事は分かりますが、国からの補助が出てからでは遅いのでしょうか。
また、前から分かっていたのであれば、もう少し早く予算について等調整出来なかっ
たのでしょうか。どちらにせよ、（建て直すにしても）必要最低限でお願いしたいで
す。

50 男性 40～49歳 大麻・文京台地区
職員の働きやすい環境が一番効率よく機能すると思うので、職員の意見を先に聞く
べきだと思います。

51 男性 60～69歳 野幌地区

新庁舎にはワクワクしますが、コスト減を図りながら進行して欲しいものです。オンラ
インでの手続きの多様性や災害時でのシェルター代わりになる様な、丈夫な建物を建
てて頂きたいものです。

52 男性 60～69歳 野幌地区

 ・警察署、保健所等も古いし、まとめて欲しい。
・青年センターの様な老人介護の筋力トレーニング室、趣味の集まれる場所が欲し
い。

53 男性 60～69歳 野幌地区 コストを削減し、効率性のある庁舎に建て替えてください。

54 男性 50～59歳 野幌地区 手続きをスムーズに行える体制でお願いしたい。

55 女性 30～39歳 野幌地区

皆が一生懸命働いて払っている税金が使われ、建てられると思うので、機能的で、無
 駄な物がない建物になる事を望みます。

市民が集うスペース等必要ないと思います。市役所の機能が果たせる建物のみで十
 分です。

平成22年の診断からずいぶん時間が経過しているので、迅速に事を進めた方が良
いのでは？

56 女性 60～69歳 江別地区

外観も機能も市民に誇れる様な、市のシンボルとなる様な新庁舎を期待しています。
各部署の役割を分かりやすく表示して欲しいです。高層になるなら、展望スペースが
あって、市内を一望出来る憩いの場もあっても良いと思います。（市内の案内板とし

 ての機能）
市民会館も、これから検討していくという事で、こちらは緑地や公園等も整備、レスト
ランや喫茶も充実させて欲しいです。文化の発信基地となって欲しいです。200人
位の小ホールも欲しいです。

57 男性 70歳以上 江別地区

・建築階数は分かりませんが、災害時に対応出来る設備を、庁舎が被災した時でも即
 応出来る様にして欲しい。

 ・非常電源を高層階に設置や給水用に大型貯水槽の設置。
 ・他市町村の友人、知人に自慢出来る庁舎にして欲しい。

・市民窓口の階層をゆとりのある、開放的な階層にして欲しい。

58 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 限られた財源と優先順位を考えたら、必要以上の機能は必要無しと考えます。

59 女性 60～69歳 大麻・文京台地区 駐車場は広い方がいい。

60 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

敷地の周辺は、一般住宅が均等に分布しているのだから、ファサードは一ヶ所とせ
 ず、周辺から自由に入れる様に配慮されたい。（四正面に入口）

ファサード周辺で、コーヒーを一服出来る様なアウトドア一休みスペースを作って欲し
い。

61 男性 70歳以上 大麻・文京台地区
住民負担を軽減するため、国の補助制度を利用した方が良い。（住民税等の負担増を
危惧する）
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

62 男性 70歳以上 野幌地区

１．住民の行政窓口として、活用しやすく、一度で要件が済む造りと、スペース案内人
 が、建物入口に必要である。

２．災害対応機能を市役所に作る事は限界があるので、重視せず、それより、災害対
応の情報管理や発信がホームページだけでなく、町内会とのネットワークに、非常時
に流せる様な工夫が必要である。現状では、災害情報は市から町内各戸には何も
入ってこない。その様な発想自体が全くないと感じている。有事が来ない事を祈って
生活しているのみである。

63 男性 70歳以上 野幌地区

 ①道の駅的な施設（小さくても良い）。売店併設で。
 ②案内表示は分かりやすく、大きな字で。案内ボランティア。

 ③いつも笑顔の応対を心がける事が重要。
④通路は広く、車椅子の方も安心出来る様に。バリアフリー。

64 女性 50～59歳 野幌地区 江別産のレンガを取り入れるといいなあ・・・と個人的に思っております。

65 女性 30～39歳 野幌地区
何個も窓口があるのはめんどくさい。あっち行ってだのこっち行けだのは負担にな
る。一度で済む様な所だとありがたい。

66 男性 70歳以上 野幌地区 本件と関係しないが、江別警察署の新設が必要である。

67 男性 70歳以上 野幌地区
平時でも緊急時や、災害時においても、市民が安心して利用出来る庁舎にして頂き
たいです。また、各ブースにおいても、分かりやすい配置もされると良いですね。

68 女性 70歳以上 野幌地区
建設費用が多額になると思うので、必要経費等重点項目を慎重に討議をお願いした
い。市民に負担が掛からない様に考慮される事を望む。

69 女性 60～69歳 野幌地区

証明書以外の窓口が分かりにくく、その番号の窓口に立っていても反応してくれませ
ん。こちらが仕事中申し訳ありませんが・・・という感じです。誰か一人、窓口に対応す
る人を決めていてくれるとありがたいです。

70 男性 50～59歳 江別地区

現在、市役所の職員が駐車場として、江別高校跡地を利用していますが、舗装が施さ
れていないため、周辺歩道、車道が汚れていて、歩道を歩いていても気持ち良く歩け
ません。新庁舎建築の際は考えて下さい。
※昼休み職員が駐車場から出る際、歩行者を優先しないマナーの悪い方も見かけま
す。注意して下さい。

71 女性 60～69歳 江別地区

 江別高校跡地の結論ありきだと思います。
この議論と同時に、江別駅周辺の開発をどうするかにも目を向けて下さい。人の多
い所にばかり公共施設を作っていくと、ますます江別駅が寂れます。

72 男性 60～69歳 江別地区

今の庁舎は古すぎ。早く建て替えるべき。
今は野幌が人口が多く、商店も多いので、江別地区に本庁舎を移設する事で、江別地
区の活性化がなされると思う。

73 男性 70歳以上 江別地区

資料内の職員数には、臨時職員の数は入っているのでしょうか。含まれていなけれ
 ば、完成時点で手狭になる事はないのでしょうか？

職員の方が、働きやすく市民対応しやすい環境を目指す事で、市民の満足度アップに
も繋がると思います。

74 女性 30～39歳 野幌地区 職員の教育も同時に要進行！

75 男性 70歳以上 江別地区
少子高齢化が進む中で、様々な手法を検討して頂きたい。必ずしも市が建設する事
に拘らず、民の力を最大限に活用し、市が賃貸する事も検討して欲しい。

76 女性 70歳以上 江別地区

現在の庁舎では、各スペースが狭く、特に2F部分については、市民には解りにくく、
使用しづらい。隣の人の会話がまる聞こえで、プライバシーが損なわれている。
尚、ATM等も郵便局等が入店すると、1ヶ所で用件を済ます事が出来る方が良い。
駐車場も少ないと思う。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

77 女性 40～49歳 江別地区

建て替えには賛成です。他の地域から越してきて、あまりの古さにびっくりしました。
窓口が少なく、座るイスにも限りがあり、手続きにもかなり時間がかかってとても疲
れました。中も暗い印象です。LEDの蛍光灯を使う等なるべくコストを下げて、建て
替えして欲しいです。

78 女性 50～59歳 野幌地区

老朽化を考えるなら、江別市総合社会福祉センターも考えて欲しいです。多くの市民
が利用し、網戸もなく、ボロボロ。安全な施設に整備して欲しいといつも願っていまし
た。大広間和室はギシギシ。トイレも狭いです。

79 女性 30～39歳 江別地区
市民が利用する事を第一に考え、すべての人が利用しやすく、分かりやすいつくりの
庁舎にしてもらえたらと思います。

80 女性 60～69歳 野幌地区 白石区民センターの様な市役所だと良いです。市民会館も複合すると良い。

81 男性 30～39歳 江別地区

災害が起きた時に、現庁舎では市民の安全どころか職員の安全すら守れないと思
う。自分は民間企業に勤めているが、比較すると全体的に設備もアナログで、昭和感
がそのまま。コロナ禍を経てもIT化が進んでいないと感じる。

82 男性 70歳以上 江別地区

理想としては災害時の不測の事態に対応出来る様な施設にした方が良いとは思う
が、時節柄（景気状況の悪い中）、コストが高い建築物にはする必要はないと思いま
す。それよりも庁舎機能を重視したものにして欲しい。

83 女性 60～69歳 江別地区
高齢者、身障者に優しい建物。通路は車椅子が通っても、座っている人の足にぶつか
らない、充分な広さがあると良いと思います。

84 女性 70歳以上 江別地区
市役所建設の設計は外注に頼まず、建設部で行うか、江別の大学と相談したら良い
と思います。

85 男性 18～29歳 江別地区

今の庁舎は市外の方々が訪れる際、JR等の公共交通機関を利用して訪れても、よく
分からない場所にあると言われた事がある。なので、江別駅を降りてすぐわかる「江
別小学校跡地」に建てた方が地域の活性化にもつながって良いと思う。そもそも、こ
こに意見を書いたところでそれがしっかり反映されるのか、甚だ疑問である。

86 男性 60～69歳 江別地区

・狭い感じを受けるので、広いフロアと高い天井が必要。
・バリアフリーは必要。周りの環境を考慮して、背の高いものはいらない。せいぜい3
階程度で、面積は広く、開放的な空間にする。
・憩える芝生の広場（大通公園の様な環境）が必要。

87 男性 60～69歳 江別地区
江別市の人口が増える様な事業を進めるために、早急な建て替えが必要だと思いま
す。表紙とアンケートが裏表なのはいかがなものか？

88 男性 30～39歳 江別地区

災害に強い庁舎を作るのは大切だと思うが、災害の時に職員がしっかり対応出来る
 のか不安。

胆振東部地震の時、通っている保育園に連絡がつかなくて困りました。庁舎だけでは
なく、公共施設等にも非常電源の設置を希望します。

89 女性 60～69歳 江別地区

・事務的な必要書類が、今まで通り出していただけるのなら、新しく作り替える必要
 はないのでは・・・とも思います。耐震の問題について全く知りませんでしたので・・・。

・江別市が潤っていて、経済的な余裕があるなら、良いのでしょうが、冬の除雪問題
や公園整備、石狩川沿いの有効活用、緑地化等、解決した方が良い事業は他にある

 様な気が致します。
・それでも危険が伴い、どうしても補強、または新しく建て替えを選ばなければならな
いのなら、費用的に少しでも負担の少ない建て替えが良いと思われます。場所は、江
別高校跡地が一番効率が良いですね。

90 女性 30～39歳 野幌地区

子どもを連れて窓口に行くと、スペースが狭くて、手続きがしにくいです。（子どもが
机の上のものを触ったり、落としたりしそうになるため。『子育てがしやすい街』と江
別市は謳っているので、そう思える様な建て替え、レイアウトになればとても良いと
思います。

91 男性 50～59歳 江別地区 財政的な目線と、見た目より機能を重視した設計を。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

92 女性 40～49歳 江別地区

外観、展示スペース、イベント等は市役所には必要ないと思います。市民が利用しや
 すい、分かりやすい様にしてください。

建物自体にお金をかける必要はありません。そこは節約してください。ちゃんとした
建築会社を探してください。

93 男性 60～69歳 江別地区

・建て替えにあたり、市民会館とのつながり（配置計画）を、検討しては。最終的な配
置計画を考えて進めるべきでは。
・国の補助は緊急保全事業以外もあるので検討すべき（建築物耐震対策緊急促進事
業や住宅建築物耐震改修事業等）、緊急防災・減災事もあります。
・他の市町では基金を募っている所もあるので、検討しては。
・残る建物の利用方法について説明がない。
・早く市立病院の会計を黒字化して欲しい。

94 女性 70歳以上 野幌地区

本庁舎を建設する事は必要と思うが、市民が来庁して分かりやすい事。経済活動に
 最低限必要な設備があってもよいと考えるが、大きな物にならない事。

 本庁舎が災害時の避難出来る場所はあってもよい。
経済面でも節約可能ものは活用すべきで、全て新調する事は問題である。

95 男性 50～59歳 野幌地区 本庁舎は建て替えすべきだと思います。北広島に負けない庁舎を建ててください。

96 女性 40～49歳 江別地区

イベント開催等はコミセン、野幌公民館、EBRI（市のもちものではないですが）等で
行えばよいのではないかと思います。新しくなるなら色々出来る場所にしようとする
と、建設費や維持費が掛かってしまうのでは？事務手続きの利便性と環境に配慮さ
れた場所であればよいと思います。

97 男性 50～59歳 野幌地区 市民会館があるのだから、本庁舎に余分な機能は不要です。

98 女性 50～59歳 野幌地区

江別の未来にマッチした本庁舎の完成に期待します。
予算等については金額も大きいので、私達の税金にも影響が出てくるのか、そこが
少し不安です。

99 女性 70歳以上 野幌地区

今後の事を考えると必要以上に建設費をアップさせる事は、考える必要がありませ
 ん。

中長期的な収入と支出のバランスを考え、建築しましょう。

100 女性 70歳以上 野幌地区 レンガを使って"レンガの街"をアピールしたほうが良い。

101 男性 40～49歳 野幌地区 市民、職員ともに安全で、安心出来る庁舎の計画、施工を願う。

102 男性 60～69歳 野幌地区
イベントスペース等は、現在有効に活用されていない。野幌中央緑地を活用すればよ
い。

103 男性 70歳以上 江別地区

 ・公用車は全て地下駐車場に入れ、路面駐車は全て来庁者用とする。
・障がい者用の駐車場は一般の駐車場とは別に屋根付きで、傘を差さなくても車椅

 子ですぐ庁舎に入れる動線を確保する。
 ・カスケードガレージ等は設けない。（美観上見苦しい。除排雪の邪魔になる）

・中間層に災害対策用のワンフロアを設ける。

104 女性 40～49歳 野幌地区

まずは、働く方が働きやすい環境（冷房設備、耐震、安く利用出来る食堂）を整えてく
ださい。
時代のICT化やコロナ禍で集まる機会も以前より少なくなるので、市民活動や自治
会が使用出来る場を提供する必要は少ないと考えます。
（日々の業務お疲れ様です）

105 男性 70歳以上 江別地区
大変よく検討されている事に驚きました。まとまり次第、出来るだけ早く建て替えを
お願いします。誠にご苦労様です。

106 女性 70歳以上 江別地区

・前項で分からないとしたが、「どちらとも言えず」です。ある事は必要と思うが、ある
 事は、そこまで必要とせずと思うので。

・利便性の有る明るい庁舎を望む。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

107 女性 30～39歳 大麻・文京台地区
 駐車場を立体にして、雨にぬれる事なく建物に入れる様にして欲しい。

江別レンガを使った建物にして欲しい。

108 女性 50～59歳 大麻・文京台地区 災害対策に重点をおいて頂きたい。

109 女性 60～69歳 大麻・文京台地区
・障がい者、老人によく配慮された本庁舎であって欲しい。
・車の運転が出来なくなった時、バスで行ける地域に建てて欲しい。

110 女性 30～39歳 江別地区

子どもの保育園の事等は市役所で出来るのに、学校の事になるとまた別の建物まで
行かないといけないし、小さい子どもの乳幼児健康診査となるとまた別の場所まで
行かないといけない。手続き等は市役所で、子どもを連れてあっちこっち行かないと

 いけない事に大変不便を感じる。
全て同じ所で済ませると時間も効率もよくなると思う。

111 女性 50～59歳 野幌地区

IT化を進めてください。
本アンケートの集計を手作業で行うのが分からない。ムダが多いと思います。ネット
でやってください。

112 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 1日も早く建て替えて欲しい。

113 男性 70歳以上 江別地区

 ①現在の場所の再利用
②江別高校跡地は市民の憩いのスペースとして、ジムとか温泉とか市民会館の様な
スペースにしてはどうか！

114 女性 70歳以上 江別地区

子ども連れの人達が利用しやすく、高齢者や障がい者にも寄り添った（もちろん一般
市民にも）新庁舎が出来るのを楽しみにしています。
三好市長のレガシーとなる様な庁舎になります様に。

115 男性 60～69歳 江別地区 江別の「レンガ」を基調としたデザインを望む。

116 女性 40～49歳 江別地区

利便性の向上というより、本当に必要な機能だけを集約して、ムダを作らない様にし
て欲しい。
税金の無駄遣いだけはやめてください。

117 男性 60～69歳 大麻・文京台地区

 新庁舎整備後、既存の別館等の利用方法。
 ①建物を残し、別の用途に使用出来る様に改修する（費用も含む）。

 ②解体し売却する（解体費、売却見込額）。
③建物、土地の売却等、概要版で庁舎建設の説明のみで、既存施設について検討した
内容の説明がない。また、別途検討が必要な市民会館について、現時点で検討してお

 く必要がある。
なお、今回のアンケート結果、並びに意見、提案内容への回答を市民に周知願いた
い。

118 女性 50～59歳 野幌地区
民間の投資を呼び込み、商業施設との複合的なものとし、利便性や賑わいの場を目
指し、税投入を少なくする事が理想と考えます。

119 女性 60～69歳 野幌地区

 ・窓口が混雑する事があるので、スムーズに業務が流れる様に配慮して欲しい。
 ・待合スペースが、ゆったりと広い事が望ましいと思う。

・市民が利用しやすい庁舎を希望します。

120 男性 60～69歳 野幌地区
あらゆる災害等の危機にスムーズに対応可能なソフト、ハード両面の充実を期待しま
す。

121 男性 50～59歳 大麻・文京台地区

市民が行きやすい造り（駐車場、窓口、案内）にしていただければと思います。また、
レンガや小麦を利用して、二次、三次の産業が栄える様な街に出来る様にコミュニ
ティーのとれる組織と場所があればと思います。

122 女性 60～69歳 大麻・文京台地区

役所の建て替えも必要になるかもしれないが、コロナの時にわざわざお金を掛けて
建て替えを行うよりも、もっと苦しい市民や子育て世帯、母子家庭に還元した方が良
い。

123 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

今は建物が古いせいか、とても暗い感じ、居心地が悪いため、新しくする際は、明る
く清潔で、気楽に行ける空間づくりをして欲しい。デジタル化が進み、色々な事が素
早く対処出来る施設作りもしてもらいたい。
市民が憩うスペースも充実すれば、市役所が市の中心として、江別市の活性化に繋
がって欲しいと思います。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

124 男性 30～39歳 大麻・文京台地区
職員や市民の密度が高くならない様に、ある程度大きめな庁舎にして欲しい。
空調が整った庁舎にして欲しい。

125 女性 60～69歳 大麻・文京台地区 建設費を抑えたコンパクトで、かつ機能性のある建物。外観は地味でいいです。

126 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 華美な新庁舎は必要なし。市民に過度の負担が掛からない庁舎にしてください。

127 女性 50～59歳 野幌地区
外の庭に見て楽しめるスペース、ガーデニングとか、噴水、ベンチ等、外も休めるとこ
ろが欲しいです！

128 女性 50～59歳 大麻・文京台地区

本庁舎が建て替えられる事は必要な事と分かりました。今の時代に合った使いやす
 さ（機能性、駐車場の整備、誰でも入りやすい）を考慮し、建てて欲しいです。

それと共に、市民会館も建て替えを進めて欲しいです。市民会館こそ、子どもから高
齢者までが利用する、利用出来る所です。特にホールは、もっと良くして頂きたいで
す。よろしくお願い致します。

129 女性 70歳以上 野幌地区
建て替えを希望しております。江別に生まれて70年、一刻も早く新庁舎を拝見した
いです。

130 女性 50～59歳 野幌地区
市民活動の発表や展示等については、公民館とか別な施設を利用した方が良いと思
われます。屋外イベントも同様です。各種手続きだけの便利な庁舎になって欲しい。

131 女性 60～69歳 野幌地区

 電子化等により、マイナンバーカード申請も高齢者には厳しい時代となりました。
人員配置等難しい事は承知ですが、ヘルプデスクの様なサポートしてくれる職員さん
がいると、どの世代もサービスを利用する事が出来て良いと思います。

132 女性 40～49歳 野幌地区

議会の様子をYouTube配信出来る工夫等、市民が市政に興味を持てる様な設備が
 あると良いと思います。

高齢者、障がい者が使いやすい整備と行きやすい環境になる様進めていただければ
 と思います。

出来るだけ予算内で進められる事を望みます。

133 男性 60～69歳 大麻・文京台地区

江別市は「レンガの街」ですので、建物の一部にレンガを使った施設（部署）があれば
良いかなと思います。外観よりも機能性第一で作って欲しいです。レストランや憩う

 スペースも大切と思います。
若い人たちが使用しやすい空間・部屋もあって良いかなと考えますが、使い放題にす
るとダメかな？コンピューターが沢山入ると思いますが、案内が分かりやすくあって

 欲しいと思っています。職員さんが動きやすくする事も大切と思います。
除雪するスペースは充分ですか？江別高校跡地だと国道から少し離れるので、静か
な庁舎になると期待しています。

134 男性 40～49歳 野幌地区

予算に限りがあると思うので、せっかく江別のシンボルを建て替えるのであれば、市
民が興味、あるいは自慢出来る様に企業の協賛だけではなく、大人も子どもも個々
に誰もが協賛出来る様な仕組み作りとし、いつでも協賛者を閲覧出来る様にしたら
面白いのではないでしょうか。

135 男性 60～69歳 江別地区
難しいとは思いますが、北広島市の様な豪華な建物は必要ないと思います。財政の
負担にならない様、コンパクトな庁舎になれば良いなと思います。

136

大きな地震やブラックアウト、数年前には断水等も経験した事もあり、災害時の対策
本部となる市役所の耐震化、防災に備えた設備を整える事は最重要課題だと思いま
す（特に冬期の対策）。なおかつ、省エネや再生エネルギー等、環境とコストにも長期
的なメリットのある方法で建てて欲しいと思います。

137 女性 60～69歳 大麻・文京台地区 談合がない様にしてもらいたい。

138 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 新しい本庁舎に期待しています。頑張って下さい。

139 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 本庁舎の整備とともに、大麻出張所の窓口機能の強化をお願いします。

140 男性 30～39歳 大麻・文京台地区

市民の事、地球環境の事を考えた建て替えをお願いします。高い税金を納めていま
 す。市民の声をよく聞いていただく様、切望いたします。

職員の皆様、クーラーのない環境でお疲れさまです。丁寧な対応いつも助かります。

141 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 非常用電源設備については、水没の恐れのない階上にしてもらいたい。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

142 男性 40～49歳 江別地区 現状の庁舎は暗くて分かりづらいので、明るく分かりやすい庁舎にして欲しい。

143 女性 60～69歳 江別地区 このアンケートの内容は建て替えを前提とした質問だ。建て替えに誘導している。

144 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

耐震性に疑問があるという中で、職員の方々、市民の方々が利用しているのには不
安があります。新しい本庁舎にするならば、市民の方が利用しやすいものにして頂き
たいです。

145 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

リモートワークやフリーアドレス等、新しい働き方に即した職員の執務環境を前提に
して、庁舎を整備すべきと思います。また、近い将来、市民が手続き等のために役所
へ赴く事はなくなると思われるため、窓口については縮小しやすい構造にするべき
だと思います。役所内で発生する犯罪の抑止のため、監視カメラ等を整備すべきと
思います。

146 男性 40～49歳 江別地区 大麻高校のトイレが古いので、公立学校のトイレをキレイにして欲しい。

147 男性 18～29歳 江別地区
本庁舎を作り直す事はいいと思う。僕の周りの道路も直して欲しい。ガタガタで車を
運転しづらいから早めに直して欲しい。

148 女性 70歳以上 江別地区
令和3年7月他市から越してきたので、江別市の事は全く分かりませんが、市民が利
用しやすい役所になればと思います。

149 男性 60～69歳 江別地区

・全国に見本とされる庁舎及び、発想のある人材確保で江別という市を注目される
という庁舎に。
※庁舎が良くても人の言葉遣いやマナーもお願いします。

150 男性 60～69歳 江別地区

 １．建設費用等同じであれば、現在地が良いと考えます。
２．各地区にある公民館の使いやすい機能を図れば、新しい市役所もコンパクトにな
る様に思います。少し利用勝手が悪い様に思います。特に、ロビーの照明は早くLED
に取り替えるべきです。人が集まりません。

151 男性 18～29歳 江別地区

 住民票受取窓口の増設を希望。
駐車スペースの確保より、本庁舎の建物の広さを優先、及びセキュリティ面やプライ

 バシーの保護の向上を願う。
 ファミリーマート等コンビニがあると利便性が上がると考える。

景観や警備員が目で見える所に配備される事で、犯罪抑制につながると考える。

152 男性 60～69歳 江別地区
古い庁舎であり、新築には同意していますが、デザインや機能等に欲張らず、現在の
市の状況に合った予算等で早い建設が必要である。

153 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

大麻出張所を利用している関係から、本庁舎についてはあまり分かりません。しか
し、マイナンバーを保険証と紐づける件で本庁舎に行った時に、札幌に隣接する市の
庁舎としてはあまりにも狭くて、訪れる市民はもとより、職員の方にとっても不便だ
なと感じました。ぜひとも、一日も早く新庁舎が竣工されます様願っております。

154 女性 70歳以上 大麻・文京台地区
私は聴力障がい者です。各窓口、待機場所に受付番号表示ボードの設置をぜひ、よろ
しくお願い致します。

155 女性 70歳以上 野幌地区 建て替えの場合旧本庁舎の跡地は、子ども、老人が休める公園として欲しいです。

156 男性 30～39歳 野幌地区 本庁舎周辺には、江別市特有の施設を建設した方がいいと思います。

157 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

視覚障碍者の方々への配慮は必要だと思います。
・庁舎内での点字ブロックは可能でしょうか。つまづき等リスクもあると思いますがご
検討ください。
・手すりは可能な限り設けて欲しいと思います。
・来訪した方が待たされる事なくスムーズに業務が出来る様職員の方々の動線が効
率良くなる様にしてはいかがでしょうか。

158 女性 50～59歳 大麻・文京台地区

車で行く事が多いと思うので、駐車場への出入りのしやすさを求めます。見通しを考
えると入口と出口を別々にしてもらうと交差もなく安心かと思います。江別はレンガ
が名物なのでレンガを使ったメンテナンスに費用があまりかからない素敵な庁舎が
出来ればいいなと思います。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

159 男性 70歳以上 野幌地区
市民が利用しやすく、職員の方が機能的に仕事がしやすい設備を持った市役所、災害
時に強い庁舎。

160 男性 60～69歳 野幌地区

大規模な災害はいつ来るか分からない。可能な限り早く着手すべき。今後の高齢化
の進展を考えると分散している庁舎は市民にとって負担が大きい。また、非効率。早
急に対応すべき。

161 女性 30～39歳 江別地区 地理的にも江別の中心にあるため集いやすい。イベントスペース等期待しています。

162 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 これからの人々の便利さを考えて、新住宅地の多い方が場所として良い。

163 男性 18～29歳 大麻・文京台地区

全体的に室内が暗く感じる為、日が入りやすい様にすると良いかと思います。照明だ
けで補う事も可能だと思いますが「省エネ」という観点から行くとそういった工夫も
良いかと思います。白石区複合庁舎は2年ほど白石区に住んでいたので利用させて
もらっていましたが明るくて良かったなと思いました。住民だけでなく働かれている
皆様もより快適に働ける環境を用意してあげて欲しいなと思います。江別に永住しよ
うと思ってます。頑張ってください！

164 女性 50～59歳 江別地区 環境に配慮した近代的な施設になります様に！

165 男性 70歳以上 野幌地区

私が江別高校に入学した年に出来た。現在の市庁舎(55年前）は古く建て替えは理
解できます。しかし、市立病院の負の遺産を持っています。毎年数億円の赤字です。
新庁舎は出来るだけ低コストでの建設をお願い致します。立派な建物での市民サー
ビスは誰も望まないと思います。

166 男性 70歳以上 野幌地区
本庁舎と市民会館の位置づけをはっきりと示して欲しい。イベント・会議室等は市民
会館で充分と思われます。

167 男性 70歳以上 大麻・文京台地区
市民会館と連携的な機能を十分考慮して重複的な投資や職員配置を避ける様考慮し
ていく必要がある様に思います。そのためにも現在地が最善と考えられます。

168 女性 70歳以上 江別地区 かなり老朽化が進んでいるので、早急に建て替えるべきです。

169 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 本庁舎は市の要です。自信を持っておすすめ下さい。ご苦労様です。

170 女性 70歳以上 野幌地区
江別の特性を生かした建物。シンボルとなる様な役所にして欲しい。建て替えには大
賛成です。

171 男性 40～49歳 野幌地区

もっと低コスト・災害時の対応・IT化情報発信(ホームページ等で）停電、断水の地域
等(企業と連携して）市民会館があるので、会議室や展示場等必要なし。(年間どれく
らいの利用がありますか？）

172 女性 18～29歳 江別地区

庁舎を初めて利用する若者でも、一目でどこで何が出来るのか、表示等を分かりや
すくして欲しいです。ICT化に対応出来る様な設備を作る事には大賛成ですが、機械
に不慣れな方もたくさんいらっしゃると思うので、機械の導入をしすぎない様にして
欲しいです。あと、今の庁舎の中は少し暗い印象があったので、色等を工夫して明る
い内装になると嬉しいです。あとバリアフリーの事は優先的に考えて欲しいです。

173 男性 70歳以上 江別地区

①レンガ造りの庁舎等江別の顔となる個性的建物②あらゆる災害時の集合場所とし
ての機能③市の関連建物は高校跡地に集約する④大きさや豪華さではなく親しまれ
る建物とは何か便利性や機能性より大切な心のこもった建物とは何か新たな価値を
見出すべきだと思う。※古里と旅情の背景に新庁舎を創造しています。

174 男性 50～59歳 大麻・文京台地区
庁舎の前にバス停が出来たら便利ですね。※風除室のある広いバス待合室があれば
いいですね。

175 女性 50～59歳 大麻・文京台地区
市民の税金が使われる事になりますので市民の皆さんが分かりやすく、使用しやす
い施設になる様に希望します。宜しくお願いします。

176 男性 60～69歳 江別地区

市の財政状況も考慮して、堅実な計画をお願いしたい。市民生活を支える根幹となる
本庁舎なので、シンボリックなものよりは機能性や緊急事態に対応し得る物にして頂
きたい。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

177 女性 70歳以上 野幌地区

20年も前の事ですが市役所前の駐車場に駐車していた車のガラスを割られバッグ
を盗られました。携帯等無い時代で職員さんにその事を伝え、電話をお願いしました
が、誰も彼もけんもほろろで、冷たいと感じました。いつ起きるか分からない災害時
の心配よりも、市民の生活や幸福のために仕事をしているという温かさが何より大
事で必要だと思います。

178 男性 30～39歳 野幌地区 災害が起きてからでは遅いので早めに建て替えて下さい。

179 女性 60～69歳 野幌地区

現在の市役所は古いせいか暗く感じるので明るい優しい場所となって欲しいです。
（なんとなく役所というと固いイメージがあるので）近い場所に移転すると移動も費
用や労力の面でもよいのでは？

180 女性 70歳以上 野幌地区
市民の市民による市民のための行政が出来ます様、建物も大切ですが同時にそれに
見合う行政を期待します。

181 女性 40～49歳 野幌地区

今の本庁舎は暗くて怖いので、明るくて広々した庁舎がいいなと思う。年1回証明等
取りに行く位しか行く事がない。レストランやイベント開催等あったら庁舎に行く機会
も増えると思います。

182 女性 30～39歳 野幌地区
将来、手続きが電子化したり、リモート会議等が増えるのであれば、大きく作る必要
はないと思う。他にも施設はあるのでコンパクトな市役所機能があれば良い。

183 女性 50～59歳 大麻・文京台地区
華美な建物ではなく、周辺環境にマッチした建物にして頂ければと思います。耐震の
問題があるので難しいと思いますが、レンガを使って欲しいです。

184 男性 60～69歳 野幌地区 災害時、機能しないと大変ですので、十分な施設が必要と思います。

185 男性 70歳以上 野幌地区
現在、特別不便と感じていない。ほとんど1か所の窓口で済む事であちこちの窓口に
行く用件がないので現在で充分と感じている。

186 女性 50～59歳 大麻・文京台地区

回答欄の記述方法が自分の意見を反映出来ないもので、ここに記入のみになりまし
た。「建て替え」に反対はしませんが、着手にあたり市立病院問題をクリアし予算を回
す等市民の納得出来るものにしたら良いと思います。そうする事で建て替えし、庁舎
もまとめ（教育委員会等の）る等多額の予算を投じて良い建設物にして頂きたいと思
います。

187 男性 30～39歳 江別地区

蔦屋書店やEBRIのテナントは撤退が多く気になるので、スターバックス・タリーズ・ド
トール等の大手コーヒーチェーンを誘致して欲しい。せっかく建て替えをするのなら
長く続きそうな所を選択して欲しい。

188 女性 60～69歳 大麻・文京台地区

災害時の拠点となる場所ですので、出来るだけ早い建て替えを望みます。ステキな庁
舎も良いですが、デサインに時間がかかってしまう様では困ります。市民の憩いの場
やイベントは市民ホールの方でカバーして頂き、庁舎は機能重視の方が良いのではな
いかと思います。

189 男性 60～69歳 野幌地区

市民会館が近くにあるので目的に応じた機能を持たせるべきです。デジタル化が進
む中老齢化の進む江別市の状況に合った役所の行政サービスが高齢者に提供出来
る機能を有した施設として下さい。議員の会議室の機能は市民会館に持たせ役所に
は必要ないと思います。コロナの教訓からITを活用し在宅サービスが受けられる施
設を目指してください。

190 男性 70歳以上 大麻・文京台地区
市民を守るための大事な新庁舎ですので、耐震基準に合った建物にして下さい。バ
ラバラな庁舎一つにまとめて下さい。

191 女性 50～59歳 大麻・文京台地区

今の江別市の仕様ではやめて欲しい。私たちの税金を大切に。今の市役所の場所は
宅地にしたらいいと思う。市営住宅とか。旧江別高校の土地に建てたらどうなのかし
ら。

192 女性 70歳以上 江別地区
孫の足が悪く車イスで移動しています。子どもだけではなくお年寄りの移動等バリア
フリーをお願いしたいです。ドアももうちょっと広い幅だともっと良いかと思います。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

193 男性 70歳以上 江別地区
江別市役所の建て替えの際はレンガの郷を意識した外壁にし、江別市民が誇れる建
物が望ましい。

194 女性 50～59歳 野幌地区

札幌の隣の市として順調に発展している江別市を市民として頼もしく感じます。新本
庁舎の建物も楽しみですが、分かりやすい案内や的確に対応、処理してくれる職員さ
ん等中味のバージョンアップを希望します。

195 男性 60～69歳 江別地区 市立病院の財政負担が多い

196 男性 18～29歳 江別地区

本庁舎の整備という事で災害時の拠点になるので多くの整備費が必要なのも理解で
 きました。

江別市内には貸室を利用出来る施設が少ないので新庁舎には市民が利用可能な貸
室を作って欲しい。

197 男性 70歳以上 江別地区
従来江別市の公共施設は外観重視で造られ施設の内容が機能していないものばかり
なので、市民が利活用しやすく、かつ複合的な施設を造るべきと思います。

198 女性 60～69歳 江別地区 分かりやすい移動しやすい作りでお願いします。

199 女性 40～49歳 江別地区

 ・待ち合いスペースが狭く、広くして欲しい
・待ち時間が長い場合は呼び出しベル等車で待機出来る等、感染対策等をしてもらい
たい。

200 男性 18～29歳 大麻・文京台地区

戸籍や住民基本台帳、印鑑登録等の窓口業務等を民間に委託する事で経費の削減や
窓口時間の延長や休日窓口、大型スーパーに窓口を開いて欲しい。できれば札幌駅
や新さっぽろ駅にも窓口があるといい（他の市町村と共同の窓口がよい）

201 男性 50～59歳 江別地区 市民のために便利な庁舎にして頂きたい

202 男性 50～59歳 江別地区
 ・建替は大賛成です。早急に進めて下さい。

・出来れば市民会館も建替を希望します。

203 男性 50～59歳 野幌地区

外観にこだわらず業務がスムーズに出来る庁舎
災害に強い庁舎が建っても職員の資質に気になるところがあります。
建て替えは必要だと思いますが、職員が市民のための庁舎と意識し、しっかり対応す
る教育もお願いします。
市民窓口の○○氏はお年寄りや詳しくない人に対し冷たい態度。
2回程隣で耳にして不快でした。多くの方は熱心だと信じます。

204 女性 60～69歳 大麻・文京台地区 小さい子どもから年寄りが安心して利用出来る様に！！

205 男性 30～39歳 野幌地区

江別市に未来を感じて札幌から移住したものです。
丁寧な検討ありがとうございます。
一時的に多少コストがかかっても、長く安全に幅広い年代の市民が気軽に利用出来
る事は大事ですが、「職員の方が働きやすく誇りに思える庁舎」という視点も大切に
して欲しいと思います。それが、ひいては一番市民のためになると考えます。新庁舎
楽しみにしています。

206 男性 60～69歳 大麻・文京台地区

 （要望）
日々私たち市民のために頑張ってくださっている職員の方が働きやすい職場環境の
充実も併せて考えて頂きたいと思います。

207 男性 30～39歳 野幌地区

耐震補強と建て替えを比較した時の費用と、実際に建て替えを想定した費用が違う。
（35.6億円→122.7億円）
これでは耐震補強の総額62.3億円の方が安く済むのではないか。
理解が出来ないので分かりません。

208 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 外観のデザインにこだわらず庁舎内の機能性にすぐれた建物になる様に。

209 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

出来るだけお金を掛けずに建てる事を望みます。
非対面で出来る行政サービスにお金を掛けて欲しいです。
そうすると場所は関係なく人的コストもカット出来ると思います。
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210 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

スペースに限りがあるので、市民皆が使いやすい、市役所としての機能を最優先にし
て頂きたいです。イベントスペースや展示スペースは市民会館を活用、レストランや喫
茶はエブリを活用する等既存の施設をもっと活用出来たらいいと思います。災害時
の拠点として機能し、すべての手続きが分かりやすく出来る建物である事を望みま
す。

211 女性 70歳以上 江別地区 最上階にガラス張りのカフェがあったら嬉しいですね。

212 男性 50～59歳 野幌地区
 ・外観や内装は華美を要せずに低コストである事

・分かりやすさ、アクセス容易である事

213 男性 60～69歳 大麻・文京台地区 使用しやすい施設にして欲しい

214 女性 70歳以上 野幌地区 天井が高く明るい庁舎にして欲しい

215 男性 30～39歳 江別地区

引っ越しの手続きで訪れた際、転校の手続きは別の建物だと言われ、場所の紙をも
らったのですが、引っ越してきたばかりなのでよく分からずもう少し丁寧に案内して
頂きたかったと思うのと、一つの場所ですべて手続きできればいいなと思いました。
それから初めて訪れた時照明が暗く感じて少し怖かったです。

216 男性 40～49歳 江別地区 江別に40年以上住んでいます。大好きな町なので頑張って欲しいです。

217 女性 60～69歳 大麻・文京台地区 レンガの町、江別を消さない様、飾りでも良いのでレンガも使って欲しいです。

218 女性 60～69歳 野幌地区

可能な限り高層にして最上階に市民ラウンジ・スペース・レストランを。1階外には子
ども広場を。外壁の一部にシンボルマークをレンガで創って下さい。市内の芸術・文
化、人が作った作品を展示して欲しい。江高跡地は候補地、最も広いので妥当な移転
地だと思います。ぜひ、ワクワクする様な建物を実現してください。

219 女性 60～69歳 野幌地区
窓口のカウンターが来訪者側が低くなっているのが気になり、上から目線の感じが
嫌です。

220 女性 70歳以上 江別地区
費用はかからない方が良いのですが、強くて美しいデザインの庁舎に建て替えて下
さい。

221 女性 60～69歳 大麻・文京台地区
私自身1年行っていませんが、家族の者が行っていますが、江別高校跡は足がありま
せんので遠い気がします。

222 男性 60～69歳 江別地区

カーボンニュートラルについては庁舎建設においても着目して欲しい。木材を多用す
る事はカーボン固定化ともなり、また、職員や来庁者にとっても温かみを感じるので

 はないかと思料する。
往訪した事がある森林管理局本庁舎（札幌西高そば）はその意味で同じ方向性にある

 建物と思う。
是非とも参考にして欲しいと思う。

223 男性 30～39歳 江別地区
授乳室、オムツがえスペースが欲しい（父母2人とも利用出来る）
子どもが遊べるスペースが少しあると嬉しい（待ち時間に）

224 女性 60～69歳 江別地区

年に１～２度しか利用していない私たちでも面倒がらずに利用出来る庁舎を作ってく
 ださい。

※今年は１～２度しか利用していませんが、職員の方はとても親切でした。

225 男性 70歳以上 江別地区

・そこに行けば必ず外国の人達と交流が出来るスペースがあり、常時会話等が出来る
 場所があるといい。また、専任の係が常駐しているとよい。

・美術品（市民の作品）を常時鑑賞出来る専用の部屋を設置して欲しい（市民に無料
開放）（セラミックアートセンターは遠すぎる）

226 女性 30～39歳 江別地区

市役所と保健所に手続きに行く事が多いので、野幌若葉町市有地や江別小学校跡地
 になってしまうと距離があり不便だと思います。

江別高校跡地になった場合でも12号線側と2番通り側に入口があると嬉しいです。

227 男性 60～69歳 江別地区
日祭日にもろもろの手続きが出来ない事は不便だね。機能性ばかりでなくその様な
対応も必要かと。

228 女性 40～49歳 江別地区
新庁舎の建設はかなりのコストがかかるのでシンプルで使いやすい様にして頂きた
い。
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229 男性 30～39歳 江別地区 災害に対応出来る本部機能が充実した庁舎になる事を期待します。

230 女性 50～59歳 江別地区
 アンケートはもっと多数に聞いた方が良いと思います。

謝礼をつければ市民の関心も引くのでは？

231 女性 60～69歳 江別地区
トイレの整備を充実してください。
Wi-Fiのインターネット利用を充実してください。

232 男性 40～49歳 江別地区 他施設の耐用年数も考慮すべきと思う。

233 男性 40～49歳 江別地区 職員の為の喫煙、仮眠スペースの設置、CSも大切だがESも必要です。

234 女性 30～39歳 江別地区

何もないのが1番だけど万が一、地震等があったら真っ先に動いて頂きたいので備
 蓄とか電源とかは備えておいて欲しいです。

 胆振東部地震の時は電気が使えずに不便だったので。
良い庁舎が出来る事を期待します。

235 男性 50～59歳 江別地区

 駐車スペースをしっかり確保してアクセスしやすい設計にして欲しい。
市民会館も検討を進めて本庁舎と連携した施設として江別を代表するものにして欲
しい。

236 男性 70歳以上 江別地区 新庁舎の建設を早くして下さい。

237 女性 60～69歳 野幌地区

 いつ大きな地震や災害が起きるか分かりません。
 建物の崩壊等で色々な事が機能しなくなったら大変な事になります。

市民はもちろんの事市役所で働く皆さんを守るためにも是非早めに新しい庁舎が出
来る事を希望します。

238 女性 70歳以上 野幌地区

庁舎に出向いたときに不親切な人が多々います。
すぐに対応してもらえず、離れる人が多い様に思われます。
人間といっては失礼ですが、建物だけでなく忙しいのは分かりますが、その方の指導
も耐震と同じく正して欲しいです。
新しく出来る庁舎を楽しみに待っています。

239 男性 70歳以上 高齢者に優しい情報が欲しいです。

240 男性 70歳以上 江別地区
水道庁舎は現在のまま使用して、その分問７－５③市民活動で使用出来る会議室の
様な室が欲しい。

241 男性 60～69歳 江別地区 安全、安心、バリアフリーな新庁舎を希望致します。

242 男性 60～69歳 江別地区

本庁舎の整備是非とも必要だと考えます。経費は多額となると思うが、建設後何度
も改築したりしないで済む様に先を見通した計画で無駄のない様な計画で建てて欲
しい。

243 女性 30～39歳 江別地区

本庁舎の整備以外のお話ですが・・・やよい保育園も昭和に建てられ耐震はもちろ
ん、セキュリティの面でも不安でいっぱいです。保育園の建て替えや改築をお願いし
たいです。

244 男性 60～69歳 野幌地区 スムーズな手続きが出来る分かりやすい窓口

245 女性 60～69歳 江別地区

江別市の顔となる様な施設にして欲しいと思います。市内のどこからバスに乗車して
も、必ず市役所に行ける交通整備が必要だと思います。12号線に面した所にも象徴
的な公園とか施設を作り渡り廊下等で市役所に行ける等々

246 女性 18～29歳 野幌地区

全国のモデルとなる様な環境に配慮した設備、耐震性を強化。他の市町村に負けな
い位のデザイン性、市民に分かりやすい案内図。手続きが楽になるアプリ開発（市役
所連動）等求めています。

247 女性 40～49歳 江別地区
建て替えに伴い期間中駐車場が狭くなると思うのですが利用者にではなく、職員（非
常勤やバイトの方含む）の皆さんに公共交通機関の利用を進めて欲しいと思います。

248 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 とにかく分かりやすい表示にして欲しい
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249 男性 40～49歳 大麻・文京台地区

 現庁舎の建築時と現在では環境が変わっているため現地はふさわしくない。
高齢社会に対応すべく他機関等も近隣に誘致し、集約すべき、江別市ほど他機関が
離れている市はなかなかない様思われる。災害対策を踏まえ、機関集合したシビック
コア計画等が必要なのでは

250 女性 70歳以上 野幌地区

①京都の役所の様に出来上がってから市民からクレームがつかない様注意して欲し
 い。

②なるべくシンプルで使いやすい解りやすい建物にして欲しい

251 男性 70歳以上 野幌地区
 複合的、合理的、未来性、多目的性、住民サービス

一生を江別に住んで良かったと思える様な建物を作って頂きたい

252 女性 70歳以上 野幌地区 出来るだけ早く利用したいのでよろしくお願いします。

253 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 分散庁舎用地を売却し、新庁舎の費用に補填したらいい

254 男性 30～39歳 江別地区
自家用車で利用する方が多いと思います。
新庁舎の周辺道路を整備は必要性が高いと思うので、ご検討を頂きたいです。

255 女性 30～39歳 江別地区 耐震性に優れた建物にして欲しいと思います。

256 男性 40～49歳 江別地区 江別地区の活性化につながる場所に設置して欲しいです。

257 女性 70歳以上 江別地区
いつでもどこでもすぐ足腰悪くてもすぐに1回で終わる様にまとめて作ってくれる様
願っています。

258 女性 70歳以上 江別地区

江別市民が一生安心して住める場所にして欲しいです。自分は80歳夫がなくなって
から25年たち、江別に移住して（娘夫婦と同居）22年、80歳になって先祖の遺骨の
整理について一般のお寺では現在まで納骨堂で管理、今後次世代に継ぐにあたり1
名あたり何万円とか、先祖が多ければ金額も多額、その他奉納金もあり、今まで知ら
なかった自分も悪いのですが、一歩一歩進むには時間もお金もかかります。この先生
きるために次世代に仏を継いでもらうために市民が納骨を安心して出来る場所があ
ると良いと思っております。
平成11年に移住しましたが、居住歴が5年以上なかったら江別市営墓地にお墓は建
てられませんと言われました。

259 女性 40～49歳 野幌地区

窓口での口頭の説明では分かりにくいのでタブレットを使用したり等、普段あまり利
用する機会の無い人が訪れても安心出来る機能的な市役所になるとありがたいで

 す。
また、そこで働いている方々も、仕事がしやすく、安心・安全に働けて便利な機能性の
あるものになる事を希望します。

260 女性 70歳以上 江別地区

現在の本庁舎は古いので、仕方ありませんが、たまにしか行きませんがやはり使い勝
 手が悪いです。

子ども連れの子どもたちやお年寄りに思いやりのある庁舎であって欲しいと共に、
働いている方も、利用する人もみんなの庁舎だと思います。

261 女性 70歳以上 江別地区
 年数が古いので地震等危ない。

1日も早く取り掛かれる様お願いします。

262 女性 70歳以上 野幌地区

新しく何をするも中途半端な便利の悪いものばかりですね！！
せめて市役所は我々年寄りが車が無くても行ける様な便利な場所に作るべきです。
これからは選挙にも行きにくい状態ですので全てに便利になる造りにするべきと強
く要望します。
友人・知人に江別を誇れるものが一つもない
野幌駅にしてもエブリにしても皆、中途半端です。反省していますか！！

263 男性 18～29歳 江別地区

このアンケートを今するのか？と思ってしまいます。
コロナが明けたとは言えど、まだ苦しんでいる江別市民はいっぱいいるはずです。そ
こは国にゆだねて市民にお金をばらまくべきです。

264 女性 70歳以上 江別地区 早急に建て替えて欲しいです

265 男性 70歳以上 江別地区 担当者に一任します

266 男性 50～59歳 野幌地区
 建て替えの場合→建築費はどの様に

新築したからといって市民の税金が上がるのであれば必要ないと思う。
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267 男性 70歳以上 野幌地区
現庁舎の改築に係る経費はムダになると思いますので新築に賛同します。ただし国
の財政支援が必要不可欠であります。幸い衆院議員もおり活用するべきと思う。

268 男性 70歳以上 江別地区 特に無し、市民のために頑張ってください。期待しています。

269 男性 30～39歳 江別地区

 補強工事で何とかならないのかと思います。
すぐに「新しいものを」という考え方が好きではありません。そこに税金を使うのであ
れば他に使う場所があるのでは？

270 女性 70歳以上 野幌地区
 経費節減、目的利便性優先

市民目線確保、よろしくお願いします。

271 男性 60～69歳 野幌地区 本庁舎は現在の江別の中心地に建設するのが住民の為に良いと思います。

272 男性 40～49歳 野幌地区 整備に関するすべてにおいて市民に分かりやすくクリアな状況にしておくべきでは

273 女性 18～29歳 野幌地区
市民だけでなく職員の方が働きやすい環境（エアコン等）も十分に整備して頂ければ
と思います。

274 男性 18～29歳 大麻・文京台地区

 ①江別のシンボルとなる建物（レンガ）
 ②まつり、イベントも可能なスペース必要

③職員の人数が多い気がする

275 女性 30～39歳 大麻・文京台地区
江別に住みたいと思う人が増える様な建て替えが必要と思います。レンガや自然豊
かな江別を感じられる様なイメージアップをはかれるものを希望します。

276 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

今は庁舎整備問題をするべきではない。建物の不備不安はわかるが、その前にすべ
き事が多いと思う。建物だけ立派になって更にさびれた市になってもいいのか？当
市も人口減、少子高齢化がいわれているなか何でこんな問題がおきるのか？カッコ
付けは若い者にまかせておけ、私達は何で江別市で生活しているのか、札幌より安
心出来るから、なのだ。

277 男性 30～39歳 野幌地区
他の自治体の様にデザインにこだわる事なく機能性、効率性をまとめて前向きに推
進して欲しい

278 男性 50～59歳 大麻・文京台地区 必要性は理解したが大麻の住民には実態が伝わらない

279 男性 70歳以上 野幌地区

 建設資金の調達が最大の課題
 ・人口の減少が予測される税収等の減

 ・インフラ等の整備に資金が必要
・市立病院の赤字解消

280 女性 40～49歳 野幌地区

多額の費用がかかるとの事ですが、市に積立金の準備等はありますか？資料には財
政面での検討材料が乏しく、必要性は分かりますが、タイミングが「今」というのが適
切か分かりませんでした。コロナの関係で木材価格が高くなっています。オリンピック
の関係での建築業者への影響はもう治まったのでしょうか。増税の有無や市債の返
済計画を明らかにして欲しいです。なお、オンライン化により不要縮小可能な市庁舎
機能も検討すべきと思います。

281 男性 40～49歳 江別地区

老朽化が目立つなら迷わず建て替えるべき。今の建物は札幌の真駒内で見る古臭い
建物。古臭い、汚いと、役所の人間のモチベーションも上がらないでしょう。役所の人
間に特に何も期待はしていないが、新しい庁舎では、はつらつとした気持ちで仕事を
して頂きたい。庁舎の人も何か新しいアイディアが出るかもしれない。引っ越して５年
ほど経つが私はこの江別が好きです。

282 男性 70歳以上 江別地区

現在の本館ロビーに案内窓口が設置されています。
この案内職員がとても親切で案内が的確です。
新庁舎ロビーにこうした案内窓口を是非設けて下さい。

283 女性 60～69歳 野幌地区

１．庁舎の電気は風力や太陽光等の自然エネルギーで発電し、将来は江別市内や周辺
 に電力を供給出来る様な施設にして欲しい

２．災害時には避難所として安心して利用出来る施設にあらかじめ設計して欲しい
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

284 男性 40～49歳 江別地区
現在の敷地に市民会館を増改築して新しい市民会館と本庁舎を空中廊下で接続して
欲しい

285 男性 60～69歳 江別地区

 江別の顔として見た人がこの街に住みたいと思える建物
 効率性重視だとつまらない。

※建物と同時に部署ごとの制服で担当員を分かりやすくする（余談）

286 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

 レンガ造りにする事
 江別を代表、誇れる建造物が希望です。

将来を見据えて予算が多くなるのは理解できます。

287 女性 60～69歳 野幌地区 オープンな感じで明るい庁舎にして欲しいです。

288 女性 60～69歳 野幌地区
新庁舎の建設は必要かと思いますが、それに見合った職員の対応もよろしくお願い
します。

289 女性 60～69歳 野幌地区

江別市の煉瓦を使用した外観庭に取り入れたら「レンガの市役所」とかシンボルに呼
ばれる様な建物になればと願います。ロビーが広く、ゆとりをもって待ち時間を過ご
し、職員の方とも和気あいあいと対応できたら江別市のイメージも良くなるのではな
いかと思います。

290 男性 70歳以上 大麻・文京台地区
 職員の働きやすい環境を充分考慮

訪れる市民がタライ回しにされない様な処理の導線を

291 女性 40～49歳 野幌地区

２０年もいると市役所、教育委員会、子育てサポートセンター、保健所、水道局、土木
の庁舎がわかれているのも頭に入り、すいすい行けますが、市外から来た人には特
に、働きながら子育てしている人にはきつい部分だと思います。市外から転入してく
る方に市役所に来庁したとき、ひと事コメントみたいなものを書いてもらうともっと

 新しい面からの「改革」が出来ると思う。
市にずっと住んでいる人より新しく入る人を気持ちよく迎え入れられる様な市庁舎
をのぞみます。

292 女性 30～39歳 野幌地区 緑の多い環境にして欲しい

293 男性 70歳以上 野幌地区 費用が許すならば中間での計画の状況の説明が欲しい

294 男性 18～29歳 野幌地区 地震が起きる前に速やかに対応すべし

295 女性 70歳以上 大麻・文京台地区
本庁舎の整備が必要である事は分かりますが、それに使われる費用の金額があれ
ば、その分地区等の近代化や学校教育等他の事にも一考した案が良いと思います。

296 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

 皆高齢化しているので、分散化して、誰でも手続きしやすい場所となって欲しい。
職員の為でないので、機能重視で、お金のかからない庁舎であって欲しい。よその庁

 舎と競う事のない様に。
全く別の件ですが、大麻駅12号線の歩道橋がボロボロになって崩れないかとハラハ

 ラしています。
毎日渡るので、自転車の人や駅に渡る通路もアチコチ錆びて崩れる心配をしていま

 す。
 庁舎もいいが、現に必要とするところにも目を配って欲しい。

また、大麻のアンダーパスも全面改装して欲しい。鉄筋がボロボロしてきて、鉄道
（JR）が通ると崩れてこないでしょうか。

297 男性 70歳以上 江別地区
庁舎の外観や1階にオープンスペースを確保して、市のシンボル的な意匠（デザイン
等）及び機能に工夫する事。

298 女性 50～59歳 江別地区

駐車場について、高齢者も利用されるので、1台あたりの車間が広めな駐車場にして
 頂けたら利用しやすいです。

※現在のスペースですと、隣の車に当て逃げされるのではと心配になります。

299 男性 18～29歳 江別地区

民間との連携が行える様な内容のものにして欲しい。従来のままだと、行政と民間の
 距離があるままになる気がする。

現在の庁舎の跡地を有効に活用して欲しい。12号線沿いの江別の顔とも言える土地
なので。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

300 女性 60～69歳 江別地区

・保健所も古いので、一緒の建物ではなくても、市役所の移転した所に建てる等、近
 くに建てて欲しい（手続きに不便なので）。

北見市役所や土浦市役所の様に、商業施設とコラボして（例えばニトリ、ユニクロ等で
もよい）、街を活性化して欲しい。

301 男性 70歳以上 江別地区 訪問すれば分かる！まさに老朽化である。早期に建て替えを望みます。

302 男性 18～29歳 江別地区

江別市のシンボルとなる建物としてレンガを使い、ランニングコストが少ない江別市
の代表となる建築物となるべきだと思う。また、ビジネスの場面でも使用出来る様な
カフェスペースもあるといいと思う。頑張ってください。

303 回答しない 60～69歳 野幌地区

江別市本庁舎整備が可能になった場合、外観・落ち着きのある雰囲気・広さ・庁舎周
りの見た目、色々な事柄に目を向けて頂けると有難いです。その中でアンケートの内
容が生かされる事を願っています。

304 男性 40～49歳 江別地区 災害時に拠点となる様に考えて欲しい。

305 男性 50～59歳 江別地区

江別市の中枢となる場所なので、耐震等しっかり作って欲しいです。市民や職員が使
 いやすい建物が良いです。

出来れば、どの課に行くか分からない時のために、今の様な案内をしてくれる職員の
人がいる案内所の様な所は残して欲しいです。

306 男性 60～69歳 野幌地区
石狩管内の他の市（石狩市、北広島市他）と比較しても、庁舎の老朽化は甚だしい。早
急に江別高校跡地に建設をすすめるべきである。

307 女性 70歳以上 野幌地区 便利で訪れやすい、楽しい空間の庁舎になる事を望みます。

308
市民のための日々のお仕事に心から感謝します。何かと大変と思いますが、『喜びに
満ちた心は良い薬』という格言もあります。どうぞ喜びと潤いの日々を過ごされます
様に・・・。

309 女性 70歳以上 江別地区
今後も、簡単に建て替え出来ないと思うので、多少資金が掛かっても、見かけより頑
丈な省エネな建築物にしてください。

310 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 合同庁舎内で全ての業務が完了出来る庁舎を望みます。

311 男性 40～49歳 野幌地区
利用する市民にはもちろん、働いている職員さんにも良い環境になる様な庁舎で
あって欲しいと思います。

312 女性 40～49歳 野幌地区

冬の間もお花や植物を見て、元気になれる様なスペースがあったらいいなと思いま
す。植物のお世話は市民団体やボランティアグループ等で市民の交流もできたら楽し
そうだなと思います。

313 男性 50～59歳 野幌地区

省エネや再生可能エネルギー等と、耳障りのいい事を言ってどこかの県の様に、太陽
光パネルを設置をする事には反対です。太陽光パネルの作製、廃棄時の環境汚染、そ

 の他人権問題があるため！
また、窓口でも通信でも、江別市民の個人情報をきちんと守れる環境整備を望みま
す。

314 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 江別高校跡地が望ましい。

315 男性 40～49歳 大麻・文京台地区

アンケートの内容から市役所を市民の集える場所にしたいとの意図が見えたが、現
状、何か手続きの必要がある時にしか訪れる事がない。老若男女、市民の集う場所に
するならば、建物の建て替えという問題よりも、もっと広義の市役所機能の変革が必
要なのではないでしょうか？市役所の建物としては、誰もが分かりやすく、親しみを
持てる（入りやすく、聞きやすく、言いやすい）場所になってくれると良いと考えます。

316 男性 50～59歳 江別地区
色々考えましたが、江別小学校跡地に建設したら良いと思います。アクセスが良く駅
が近い、三丁目側、ななめ通り側、どちらからでも入れる。江別地区も発展する。

317 女性 18～29歳 江別地区 ためになりました。

318 男性 50～59歳 野幌地区 なるべく早く着手して欲しいと思います。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

319 女性 70歳以上 野幌地区
何世紀か前を思わせる本庁舎で、市民のために一生懸命お仕事に励んでいる職員の
皆様に頭が下がります。御苦労様です！！

320 男性 18～29歳 野幌地区

 多目的トイレは何個も設けるのは難しいと思うので、普通のトイレへの提案です。
 子どもと一緒に入れる様に個室トイレにイスをお願いします。

しかし、カギが子どもの手が届くものが、他の商業施設でも多いので、庁舎はぜひ、
 カギを上にもう一つつける等、子どもによる不意な開閉を防止してください！

あと、ベビーカーがトイレ内に入れるスペース、もしくはトイレの端にベビーカーを掛
 ける場所が欲しいです。

 江別市のぽこ あ ぽこにあるベビーカーを掛けるフックとか嬉しいです。
市職員の方たちが快適で使いやすい建物になります様に。職員の皆様いつも丁寧な
対応をありがとうございます。

321 女性 30～39歳 大麻・文京台地区 お金かかりすぎ。町名まで書いたら個人を特定されてしまいます。

322 男性 18～29歳 大麻・文京台地区 3,000人の一人に選ばれてうれしかったです。

323 女性 70歳以上 野幌地区

次期の建て替え迄には数10年後と考えると利用しやすく、しっかりとした建物にす
 るべき！！

費用は気になりますが、どうせ建てるのですから充分検討して良い建物であって欲し
い。

324 男性 70歳以上 野幌地区

 人口に比して庁舎は小さいと思う。
車で行くと入りづらい、出づらいので、駐車場も大きい方が良い。仮庁舎の建築等を

 考えると、別の場所に建てるのが良い。
職員用食堂狭くない？

325 女性 60～69歳 江別地区
市民の窓口なので、まず安全第一の設備にして欲しいと思います。かつ、分かりやす
い（見てすぐ分かる）相談窓口にして欲しいと思います。

326 男性 70歳以上 江別地区

アンケートが「建て替え有り」の内容で、建て替えが必要か？根本的なアンケートが必
要では？市内で庁舎新築より、また税金を掛けるところがたくさんあるのでは。庁舎
新築は一番最後で良いのではないか？

327 女性 70歳以上 江別地区
 新庁舎デザインは華美にしないで欲しいです。

すっきり、機能的が望ましいです。

328 男性 30～39歳 江別地区 市役所へのアクセスがもっと良くなるといいと考えました。

329 男性 30～39歳 江別地区

 災害時等で大変お世話になり助かっています。
今のままの規模では、まだまだ災害時に対応しきれていない部分が多いと思います
ので、便利にするというより、災害時に強くする（市民を守る）をメインに整備してい
くなら文句はないと思います。頑張ってください。

330 女性 40～49歳 野幌地区
スターバックスがあると立ち寄りたくなるので、各種手続きや支払いを期日までに済
ましやすくなると思います。

331 男性 60～69歳 野幌地区
建て替えは必要だと思いますが、今の物価時期等を検討し、費用は市民が分かる様
にして欲しい。

332 男性 18～29歳 大麻・文京台地区

1ヶ所ではなく、2ヶ所程度に分散して、一つがダメになっても他が代行出来る様にし
た方がいいのでは？
地震等では、何ヶ所かで分散してあった方が対応しやすいし、職員も徒歩で移動する
にしても時間がかからない。

333 男性 30～39歳 野幌地区

・国や北海道の人口動態を見据えた上での整備計画を願います。人口は減り、労働世
代と退職世代の比率も傾く事が確実に起こります。その流れで「過剰」な「モノ」も「コ
ト」も保持する事は、次世代の人達に、コスト、負担、負荷を強いる事になります。最小
かつ最適の「モノ・コト」を次世代に引き継がす。「今」の便利、快適、楽だけでなく、長
期で広く、多角的な視点でのバランスを見極めていただけたら幸いに存じます。

334 男性 50～59歳 野幌地区

土、日も窓口を一定時間あけて頂けると助かります。仕事の合間に行くにしても、通
勤場所が札幌なので半休をとらなければ行けない事もあるので。もしくは平日の夜
間、一定の曜日に開けて頂けると助かると思います。
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番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

335 女性 30～39歳 大麻・文京台地区

高齢者や障がい者の方が不自由せず、来庁する事に抵抗を感じない構造を希望致し
 ます。

シンプルで効率的な造りだと大変助かります。

336 女性 50～59歳 江別地区 新庁舎の完成を楽しみにしております。

337 男性 70歳以上 野幌地区

１．民間活力と将来、市民（税金）の負担を最小限にする事を旨とし、方策を最大限模
 索する。

２．人口は確実に減少するとして、何年後を想定し、20,000㎡を示したのか？現庁
舎のうち、20～30年使用可能なものは極力活用し、本庁舎に空きが生じたら移す

 のはどうか。
・水道庁舎は江別駅前にあり、区域の空洞化を防ぐ上での位置付けはあるのか。一極

 集中、合理性だけで判断してよいものか。まちづくりの基本はあるのか。
３．市民会館の更新は遠からず来るとして、その規模や機能をどうするのかを今から

 総合的に視野に入れて、本庁舎を計画して欲しい。
４．自治会や市民活動のスペースは本庁舎に必要ない。地区の集会所や公民館等を
充実すべきで、一極集中するといずれ、周辺区域の住民に○○難民をつくる事にな
る。

338 男性 70歳以上 野幌地区

 ・アンケート期間中に建設候補地が決定される（新聞報道）のはおかしい。
・役所機能で出来るものは、地域の自治会館等で対応出来る様にすると良いのでは
ないか。前提として、それぞれの会館は市で管理する必要があると思う。

339 女性 50～59歳 野幌地区 各種手続が分かりやすい窓口になる様お願いします。

340 男性 60～69歳 野幌地区
 庁舎前をロータリー化、バス停を設置して欲しい。

高齢者、障がい者のために。

341 男性 50～59歳 野幌地区

・災害時に市民を受け入れられる様に（特に高齢者や乳幼児のいる家族）、すぐに対
応出来る様な機能を持った建物にする。野幌丘陵断層帯等あり、地震に備えておく必
要があると思う。

342 回答しない 40～49歳 野幌地区

現在の人口、今後見込まれる人口増加に対応した、人員・機能・スペースのある庁舎
 を望みます。

華美である必要はありませんが、江別らしくレンガを使用したデザインだといいと思
 います。

バリアフリー・省エネ・防災は今時あたりまえだと思います。

343 女性 40～49歳 野幌地区
 駐車場をもっと広く、多くして欲しいです。

市民が納得する様な建物を期待しています。

344 男性 50～59歳 野幌地区

分散している庁舎がまとまるのは便利になるので、とても良いと思います。戸籍謄
本、納税証明を取って保健所へ行くという作業を毎年行っており、担当する方によっ
ては必要ではなかった書類の提示を求められる事もありました。近かったら車での
移動がなかったら楽なのにと思う事多々ありました。保健所も古くなってきています
ので、近くへの移転がある事を望みます。

345 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

問7-5の⑬レストラン、喫茶はマキシドルパを使用すれば良い。憩いの場としては、1
 階に設けた方が利用しやすい。急病人用の休憩室もあった方が良い（10㎡程度）。

市役所は、市民が利用しやすい様に、また、災害時の避難場所として耐震性能の向上
と耐用年数を伸ばす様に設計する等、工夫すべきと思います。
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346 男性 50～59歳 野幌地区

江別、野幌、大麻地区の3つに分散されている事を考えると、野幌地区かと思いま
す。高層にせざる事を考えると敷地面積は十分と考えますが、場合によっては若葉保
育園移転でよいかと。
近隣に高層マンションがある事から高層化に極端な反対が出ない様にも思えます。
当然、PVの設備も必要ですが、PPTを利用する事でコストも最小限に出来るのでは
ないでしょうが、ここは水道も、まず止まらず災害時は有利かと思います。
これからますますIT化が加速し、来庁が減る傾向にありますので、設備はよく考えて
計画して欲しいです。
縦割行政を減少にし、たらい回しにならない高齢者、障がい者優先の施設となる様希
望します。
マイナンバーカードの普及が進めば、窓口は最小限でよいのかもしれませんが、また、
ネットで情報取得が今後、出来ると想定出来ますので、その辺も考慮ください。

347 男性 70歳以上 野幌地区 まだ20年くらい使用出来ると思う。

348 男性 30～39歳 野幌地区
江別駅前地区の活性化と、水害時の安全な避難施設として機能する市役所を、現在
地よりも江別小学校跡地に建設される事を希望します。

349 女性 30～39歳 野幌地区

江別市の立地上、車を使わないと市役所に行けないので、利便性（コンビニや遊び
場）を整えても利用者が限られてしまうので、不要。また、対象年齢も限られる施設造
りは反対（例えば高齢者だけ、未就学児だけとか）。施設にお金を掛けるより、小6ま
で医療費無償化。年収に関わらず第3子以降の教育援助金等を期待したい。

350 女性 40～49歳 大麻・文京台地区 市民に寄り添ってくれる様な本庁舎になる事を期待しています。

351 女性 50～59歳 江別地区

 職員の多数が江別市以外から通勤しているとお聞きしています。
江別市に税金を納めていない方々の職場を江別市民の税金を使用して建て替えする
事にあまり賛成できません。

352 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

問7-1にも記した通り、庁舎、公民館の耐震性や耐用年数を考慮すると、学校関係の
整備が終わったという理屈は理解出来るが、まずは、高齢化に伴う市民サービス（除
排雪サービス、交通費への補助、生前墓に対する支援等の身近なサービス）に対する
見直しと市民からの要望に耳を傾け、その対応が十分に実施されてからにすべきと
考えます。

353 女性 50～59歳 野幌地区 出来るだけコンパクトにして、費用を低く抑えて欲しい。

354 男性 40～49歳 野幌地区 道の駅もつくったら良いと思う。

355 男性 50～59歳 江別地区 市役所を江別高校の跡地に移して、いずれ市民会館も大きくして欲しい。

356 女性 60～69歳 野幌地区
派手なものではなく、知恵を使って、コストをおさえて長く使用出来る様な、賢く考え
られた建物をお願いしたいと思います。（色々な方向から検討して）

357 女性 70歳以上 大麻・文京台地区
高齢ですので、私が利用する事はないと思いますが、今の若い人達が興味を持って
利用出来る庁舎に出来れば良いと思いますが？・・・

358 男性 50～59歳 江別地区

民間企業はテレワークを活用して事務所を減らし、コストを削っている。市役所だっ
て税金をもっと市民のために役立つ様に使うべき。執務スペースや会議スペースが
欲しいと言うけど、職員全員にPCがあればZoomでどこに居ても出来ると分かった
のがコロナ効果では？
何故新しいワークスタイルを考えずに税金を掛けて市債を発行して昔に作った役所
の新築計画を進め様とするのか分からない。

359 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 コロナで生活のリズムが変わり、今後のために参考にされると良いのでは？

360 女性 40～49歳 江別地区

地震の際に、水や食糧より役所に集団で居たスマホの電源を入れる大人たちの姿が
 恐怖で怖かった。列もぐにゃぐにゃ長く手続きの際非常に邪魔で困った。

情報は震災の際必要だが、きちんと電源を入れるゾーンと分けて欲しい。あとトイレ
が外にポンと置かれていて女性は使う気が起きなかった。建物内に作り、もう少し女

 性や子どもに配慮して欲しい。
ICT化を進めても情報の網に漏れない人々を作る、人間らしく温かい新庁舎を楽し
みにしています。

361 女性 70歳以上 江別地区
本庁舎が新しくなっても窓口対応の職員の方々の言動が良くなければがっかりで
す。良い方に会えば、とても気分が良い日になります。
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362 女性 40～49歳 江別地区

今の本庁は本当に狭く、プライベートスペースも少なく、窓口の対応もとても分かり
 づらいです。

待ち時間もとても長いです。

363 女性 70歳以上 江別地区

 アンケートを頂き有難うございます。
私はこの4月に上江別に引っ越ししてきました。上江別に娘宅があり、その近くに来
ました。私が独身の時は江別市立病院に勤務しており、両親も上江別に住んでいまし

 た。今は他界して江別のお墓に入っています。
この度は江別に転入届で、市役所へ行きましたが、当時から見るとずいぶんと年数と
共に老朽化、狭い印象でした。水道の手続で水道局に行った所、住民票や印鑑証明

 は、ここでも出来ると張り紙を見て、依頼何度か利用しています。
市役所が新しく市民が使いやすくなるのは、良い事ですが、市役所一か所だけでな
く、水道局が市役所に集約されるなら、もっと業務を広げて水道局を支局として役割
を果たすのはどうでしょうか。

364 女性 60～69歳 江別地区 明るい雰囲気で、市民が行きやすい庁舎にして頂きたいです。

365 男性 30～39歳 大麻・文京台地区

 現在の庁舎は外観も中も大丈夫かな？と不安になります。
移住により、少しずつ人口も増えてきている中で、街の中心となる役所が古いのは

 ちょっと残念です。
早く建て替えてください。

366 男性 60～69歳 野幌地区

本庁舎の集約は絶対に必要であるが、民間イベントスペース等は市民会館や体育館
等で足りていると思う。何でも付け足して、不便になられては困る。無駄に巨大に広
くなっても困る。
展望スペースは防災センターへ行けば良い。そんな質問項目がある事にがっかりし
た。
市役所を何にしたいのか？手続きと市民の利便性を全て念頭に置いて欲しい。今ま
で平成29年から何を検討していたのか。このアンケートでかえって不信、不安になっ
た。
・銀行の窓口について、納税関係以外は出来ないので、窓口があってもあまり便利と
感じた事がない。
・レストランや喫茶、コンビニは病院内にある規模のものでもあると便利かと思う。
・ATMは市内にはない銀行があると便利。
・錦町別館の意味が分からない。夜間救急は市役所にあっても意味ない。福祉セン
ターは統合すべき。

367 男性 40～49歳 江別地区

 市税を利用するからには、経済性を重視し、簡易に出来るだけ実施して欲しい。
何故ならば、これからDXやデジタル化推進等が進み、職員不在でも対応出来る時代

 が来ると思います。
そのため、20～30年で今回の市役所をなくし、新たな市役所も新しく建てる事にな
ると考えるからです。

368 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

年齢が高くなり、歩行もままらなくなって来たので、なるべく近い方が良く、1回で何
でも済む様にして欲しい。年寄りに優しい街にして欲しい（今も少しはいいと思いま
す）。

369 女性 50～59歳 大麻・文京台地区
江別らしいデザインで、「役所」に行ってみたいと思える場所になればよいと思いま
す。

370 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

国際情勢や自然災害を鑑みますと、新築、整備は喫緊の課題と存じます。先ずは必要
と思われる広さの外枠だけでも建造し、その内側にコンテナを置く様に、市の最重要
部分を収める堅固な建造物を完成させて、1～2年以内に、心臓部に関しては引っ越
しを終了させてしまっては如何でしょう。各施設の割り振り調整は追々、2～3段階に
分けて、数年かかりましても、先ずは急ぐべき危機管理部門があると思います。

371 男性 50～59歳 大麻・文京台地区

市役所本庁舎の整備にあたっては、行政機能の集約及び効率化と、緊急時の本部機
 能を重点を置いて欲しい。

自治会や市民活動に使用するスペース等は本庁舎には不要。必要ならば、市民会館
で整備すべき。また、建物のデザインや内部の装飾等、行政サービスに何ら関係ない
自己満足的な出費は避けてもらいたい。
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372 男性 70歳以上 野幌地区 災害はいつ来るか分かりません。一日でも早く本庁舎の建設を望みます。

373 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

高齢者が多くなるので、本庁舎は各出張所が主体となりますので、本庁舎はまとめ役
として、しっかりした建て方であって欲しいです。
高齢者が行ける様、無料バスがあったらいいと思います。（例えば東京の江戸川の様
に）

374 男性 70歳以上 野幌地区

年々仕事量が増加している中で、狭隘化が見た目に分かる。十分なスペースの中で、
 市民の生活を守るための仕事をして欲しい。

モダンで市のシンボルとなる様な庁舎を建てて、誰でも気軽に利用出来る建物にな
 る様希望。

 レンガの使用などで市をアピールする事も。
これぞ江別という庁舎を希望。

375 女性 40～49歳 野幌地区

耐震への対応は必要だと思うが、場所を変える必要性はないと思う。市民が利用す
るのはほぼ決まった場所だが（本庁の窓口が大半なのでは）、広い敷地を利用しすぎ
ではないかと思う。（他、庁舎等）
整備とは関係ないが、窓口やその後ろにいる方達（スタッフ）、人数（雇用者人数）が多
すぎるのではないかと、利用する際いつも思います。
理由としては、数人で固まって、お話している所を見かけます。それなら窓口の担当
を増やしてもらいたい。

376 女性 50～59歳 野幌地区
 木やレンガ等でデザインの良いレストラン等で、待ち時間を過ごせる様にして欲しい。

江別市の情報が分かりやすい案内スペースがあると良い。

377 女性 60～69歳 野幌地区

市民がみんなで必要な施設、職員のための華美な物（例えば置物）は、絶対税金の無
 駄遣いです。

江別の市民の税金を大切に使って欲しい。

378 女性 18～29歳 江別地区
ペーパーレスを推進している世の中とは逆行したアンケート集計の方法は、経済、社
会ニーズとは合致しない。

379 男性 40～49歳 江別地区

耐震上、建て替えが必要な事は理解出来る。ただ、これにより市の財政を圧迫し、市
民に負担が生じる様な無理な支出とならない様、他のインフラ整備への投資も含め
て検討して頂きたい。

380 女性 70歳以上 江別地区

 江別の駅前があまりにも淋しく、買い物も出来ず、本当に不便です。
 なんとか活気のある駅前になればと望んでおります。

第二庁舎でも結構です。

381 男性 30～39歳 江別地区
災害時に市民を守っていただける様な設備・役割を期待しております。建て替えは賛
成です。

382 女性 18～29歳 江別地区
市立病院は毎年多額な負債のため、下の階が病院、上の階が合同庁舎にすると大幅
な経費削減になるのではないか。

383 男性 30～39歳 江別地区
江別市に引っ越して初めて市役所に行った時、すごくボロい建物だと思いました。な
ので建て替えはとても賛成です。

384 女性 60～69歳 江別地区
1つの場所に役所機能を集約し、用事を全て済ませる事が出来る庁舎にして欲しいと
思います。

385 男性 70歳以上 江別地区

 補強、建て替え、両方とも費用の根拠が不明。
市役所の建物には、行政機能の他は求めない。便利な施設よりも親身な対応を望む。
日本各地の市役所をたくさん見てきたが、殆どが過剰な設備である。多くの人は食
事やコーヒーは、レストランや喫茶店でする。市役所にあれば入る事もあるが、あって
欲しいとは多くの人は思わないだろう。何故か殆どの各市役所は過剰に立派だとい
つも感じる。当然、維持費も高い。次の建て替え時の取り壊し費用も高くなる。

386 女性 60～69歳 野幌地区

恵庭や北広島が羨ましい役所になっているので、江別を訪れるのが楽しい様な場所
 になって欲しいとずっと思っていました。

安心して行ける様に、職員の方々の安全のために、しっかりした耐震の建物を建てて
欲しいと思います。
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387 女性 60～69歳 野幌地区

ＩＴ化のめまぐるしい進化が有効に導入され、より快適により効率的な執務がなされ
る新庁舎であって欲しいと思います。その結果として、利用する私たち市民がストレ
スなくスムーズに用件を済まされる事を願っています。

388 男性 50～59歳 野幌地区
税金を上げたりして市民の負担にならない様にしてください。コロナ禍で困っている
人はたくさんいます。

389 回答しない 18～29歳 野幌地区

本庁舎の整備と言っていますが、建て替えですよね。それよりも先にしなくてはいけ
ない事がある様な気がします。コロナ禍中で生活苦になった者、うつるかもしれない
のに仕事しなくてはいけない者、この様な人達に何かあってもいいのではないでしょ
うか。それからでも建て替えは出来る様な気がします。もう少し市民の事も考えて欲
しいと思います。

390 男性 50～59歳 野幌地区

各地区に公民館があるため、本庁舎機能として充実したものとすべき。駐車場の確
保、イベント等は現庁舎跡地を活用すべき。現行の別館や事務所(出先）は、解体処分
し今後の維持経費の削減と民間企業等の有効利用を図るべき（売却費用は、新庁舎
に充当すべき）、病院で多額の累積赤字をかかえており、全体的にスリム化・コンパク
トの配置とすべき。

391 男性 70歳以上 大麻・文京台地区
災害時に活用出来る(避難、食糧備蓄）階があるとよい。憩うスペースはあってもよい
が、災害時のスペースが優先。

392 女性 40～49歳 大麻・文京台地区 とにかく分かりやすくして欲しいです。

393 男性 70歳以上 大麻・文京台地区 早急に建てるべき

394 女性 60～69歳 野幌地区
デサインに関して・・・レンガや札幌軟石を使用したデザインを希望します。例）深谷市
役所庁舎

395 男性 30～39歳 野幌地区

札幌白石区の複合庁舎の様に明るくてよく市民が利用する窓口を1階にして欲しい。
男性トイレの個室にもベビーチェア等完備して欲しい。各窓口プライベートな相談も
多い為、隣との距離等に配慮して欲しい。太陽光等SDG'sに配慮した運営を長期的
に実現出来る様にプランを立ててください。

396 女性 60～69歳 野幌地区
デザインにはとらわれず、あくまで市民が利用しやすいシンプルな庁舎であるといい
と思います。

397 男性 40～49歳 大麻・文京台地区
 ・できれば江別レンガは使って欲しいです。

・時代の先を見据えた機能を兼ね備えて欲しいです。

398 女性 50～59歳 江別地区

市役所本来の場所でいいと思います。役所の機能、変に、レストランや売店をつけて
も経営とかでつまづく。何階建てになるか分かりませんが屋外展望上があればいい
と思います。江別はいつまでも地味な感じでいいんじゃないですか？古い公的建物
が多いから（警察署とか）思い切った場所の移動を考えて建築していつまでも住みた

 い江別になってもらいたいです。
江別小学校跡地とJAとパチンコ跡地をJAと話し合って土地売買して作り直したら良

 いのではないかと思ったりもします。空き駐車場だらけです。
 江高跡地を売ったらお金も出てくるだろうし。

札幌に宅地がなくなったら江別はチャンスなのに、又、北広や石狩に負けるつもりで
すか。

399 男性 60～69歳 江別地区
 ・早急な建替えを望む

・レンガを採用する等、江別の独自性拡大

400 男性 50～59歳 野幌地区

これから人口が減り、年寄りが増え、市役所に行く事が少なくなる時が遠からず来る
ので余計な物は一切いらないと思う。空きスペースが出来る事は絶対になくなる様
に考えて決めて欲しい。
基本、建て替えには反対だがそうもいかない事なので安く借金の少ない方法で出来
るだけ簡素化して欲しい。
経済面で市民に寄り添って欲しい。
出来れば封筒にはノリをつけて欲しい。

401 男性 60～69歳 野幌地区
江別市民にとって良かったと思える施設であり、良い機能があると江別市民が思え
る施設にして頂きたい。

402 男性 40～49歳 江別地区 江別駅周辺の活性化を促するのに江小跡地がいいと思います。
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403 男性 60～69歳 大麻・文京台地区 札幌白石区役所の様に、公共機関の近くにまとめて建て直しても良いのではないか

404 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

 大麻出張所を利用する事がほとんどであまり行く事はありません。
市民が活用出来るスペース、市内の子どもたちが活動出来るスペースがあるといい

 と思います。
広い活動室等

405 女性 30～39歳 江別地区
札幌白石区の建替えが評価されているのであれば参考とする余地があると思いま
す。

406 男性 40～49歳 江別地区

本来ならば面積、アクセスの良さ等々の条件を考慮して「江別高校跡地」が良いので
しょうが、江別駅周辺の過疎化・人流をつくる為にも江別小学校跡地が良いと思いま

 す。
もし、別の方法で江別駅周辺を活性化出来るならば、それに越した事はありません
が。

407 男性 60～69歳 江別地区 1カ所に集約が望ましい

408 女性 30～39歳 江別地区
建て替え中のトラブル、建て替え後のトラブルに備えて全部を集約しなくても良いと
思う。

409 女性 60～69歳 野幌地区

 江別は何も無いので自慢の出来る素晴らしい建築物を望みます。
４０年、５０年先でも通用するデザインと色々な障がい者の意見を聞いて全ての人に
やさしい市役所にして欲しいです。

410 女性 60～69歳 野幌地区

昨今の驚く様な自然災害に対しての庁舎の整備は必要と思います。
ただ、「無駄に大きい」、「過剰に豪華」等市民の生活にかけ離れた事のない様、また若
い方達の感性を生かし、出来上がった時には江別市民として誇りに思える庁舎を望
みます。

411 男性 60～69歳 江別地区
①高齢者がよく利用する部署は1階に配置する
②受付はもっと玄関の近くにする

412 女性 70歳以上 江別地区 税収の兼ね合いがないまま進めて欲しくない

413 女性 60～69歳 江別地区 新しい市役所楽しみです。

414 女性 60～69歳 野幌地区 デザインより機能重視でお願いします

415 女性 40～49歳 大麻・文京台地区

 江別の名所になる様な素敵な建物になる事を願います。
黒やグレーの大きな建物は見てる人の気分が沈むのでレンガや白っぽい建物だと嬉
しいです。

416 女性 18～29歳 大麻・文京台地区

耐震補強よりも建て替えた方がコストを削減出来るとは思うのですが、概算の費用
を見て率直に高いなと感じました。
贅沢な設備や庁舎の方のデザインにお金を掛けるのではなく最低限必要な設備が備
わっている新庁舎が出来たら良いなと思います。

417 女性 70歳以上 大麻・文京台地区
 待合室の楽しみが子どもたちにとって喜びの場になるといいですね。

何時もご苦労様です

418 女性 70歳以上 大麻・文京台地区 税金は大切に使ってください。

419 女性 60～69歳 江別地区

災害に市民を受け入れる設備があると良い。スペースも広く駐車場も必要。窓口利用
も大切だが、災害時に使えるのがより重要です。場所も、地震、洪水等に強い所が必
要ですし、今は車社会ですが、高齢者も考慮して欲しい。たどり着いたら生きられ
る！という安心感が欲しい。

420 女性 60～69歳 江別地区

若い方はインターネット等利用して庁舎まで行かずに手続き等、コンビニ等利用して
済ます事が出来ますが、高齢になると庁舎にての手続きをする機会が増えると思い
ます。分かりやすい案内窓口（コミュニケーションをとれる人の配置）からお願いした

 いです。

421 男性 50～59歳 大麻・文京台地区 国の補助金を確保してからの建て替えや増築して欲しい。
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422 男性 70歳以上 江別地区
 本庁舎・市民会館の建て替えには賛成です。

今後、新庁舎の出来上がる事を楽しみにしています。

423 女性 70歳以上 江別地区
どうしても要望が多くなりますが、折り合いをつけ１日も早く新庁舎を完成させる事
を望みます。

424 女性 50～59歳 江別地区

本庁舎の件には関係ありませんが、１つの課が混んでいたら誰か手伝いに来るとかし
 て欲しい。

 暇そうにしているのに少し人数を減らしたら経費削減だよ。
働かない人はいらないと思います。

425 女性 70歳以上 野幌地区
気候変動で予測出来ない事だらけ。災害に強い庁舎を。また、コンパクトで使用しや
すい事です。

426 女性 70歳以上 野幌地区
主に耐震性に重点を置き、他はシンプルに建て替えて、災害時に対応出来る庁舎で
あれば良いと思います。

427 男性 50～59歳 大麻・文京台地区
市の施設が統合されれば、市職員の方々の仕事がスムーズになると思われますし、利
用する市民も便利になる様願います。

428 女性 50～59歳 江別地区

・駐車場は、庁舎の屋上や地下にもあって良いのでは？（もちろん屋外の広い駐車場
 も）

・住民票や印鑑証明書等は、対面ではなく機械での（コンビニのLoppiの様な）処理
 には出来ないでしょうか？（マイナンバーがなくとも）

例えば、申請書を出したら、引き換え番号をもらって、機械から自分で書類を出すと
 か。申請書類を狭い所で、皆で待つのが嫌です。（特にこのご時世ですので）

・入口に案内係の人がいると良いと思います。銀行にいますよね。あまり利用した事
がないと、申請場所が分からなかったり、申請書の書き方が分からなかったり、結構
ありますので。

429 女性 50～59歳 江別地区

江別市役所で働く方々の利便性・環境等、もっと重視していただいて良いかと存じま
す。決して良い環境下ではないと見受けられるのに、とても熱心に対応して頂いてい
るなと感じますので。特に、夏の暑さの時には皆さん大変そうでした。いつもありが
とうございます。頑張って下さい。これからもよろしくお願いします。

430 女性 70歳以上 江別地区 色々な機能については分かりませんが、私なりに感じた事を書きました。

431 男性 60～69歳 江別地区

概要版で、新庁舎の概算122.7億円の高額に驚いた。前段の「耐震補強＋後の建て
替え62.3億円より、建て替えのみ35.6億円が安いから建て替える」の記載とは、金
額がかけ離れており、説明が乱暴に感じる。建て替えは止むを得ないが、9つの分散

 を1つにまとめる事に無理があるのでは？
1敷地内でも建物を大小に分散したり、各工期もずらす事での比較検討もお願いした
い。

432 女性 50～59歳 江別地区

江別市は役所、銀行、郵便局等バラバラに散っていて不便であると感じる。また、
 スーパー等も近くに集約出来ると便利になるのではと思う。

見た目の立派さより、利用しやすい施設が出来る事を願います。

433 女性 30～39歳 江別地区

豪華な造りではなく、シンプルで便利な（利用しやすい）、長年使っていく上でコスト
の掛からない庁舎を求めます。極力経費がかさまない様な、無駄な物は省いていく

 事を希望します。
自然や緑地も大切だと思いますが、維持にコストが掛かると思いますので、最低限で

 良いと思います。
長年、使う事の出来る庁舎を目指して下さい。経費を大切に使用して下さい。現在の
中央バスの路線だと、見晴台線を利用し、江別高校跡地へ行くには不便です。新庁舎
が利用される様になる時には、冬の道路やお年寄りの事を考え、近くに停留所が出
来る事を望みます。
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434 男性 70歳以上 野幌地区

・江別高校跡地は、職員の駐車場となっているが、適正な交通費の管理がされている
のか。適正だとすれば、どこへ移行するのか。そもそも、公共交通機関を使用するの
が基本ではないか、それでなくても公共交通機関の利用客が少ないと、バス、ダイヤ
が不便となってきている。
・市民会館も老朽化と耐震化対策が必要とするのなら、庁舎と会館を含め、レイアウト
を考慮していかなければならないのではないか。
・コストについて、類似設備（機械室、電気室、冷暖房施設）は一体化した、人件費、設
備の維持管理費についての費用、費用対効果も検討されるべきである。

435 女性 60～69歳 江別地区 税金アップに繋がらない範囲で。

436 女性 30～39歳 野幌地区 利用しやすい明るい雰囲気の新しい庁舎をお願いいたします。

437 男性 30～39歳 野幌地区
現在の江別駅周辺には特色が無く、車には民間の利用者も無いという事であれば、
市役所を移転させて、跡地に企業誘致を行うべきだと思う。

438 女性 70歳以上 大麻・文京台地区

江別市民とはいえ、住居が札幌との境界線辺りなので、殆ど大麻出張所で用件を終
えさせます。
これから、年齢が上がると、自家用車ではなく、バス等で行かなければなりません。普
段、あまり江別方面には行かないので、大きな目印が近くに無ければ分からないと思
います。新庁舎は明るい雰囲気に。（今は暗く、頭上の上から何かが落ちてくる様な
気がして、天井を見上げてしまいます）

439 男性 30～39歳 野幌地区 機能集中、効率化を第一に。災害時にしっかり動ける様な設備を設置して欲しい。

440 男性 30～39歳 江別地区
駐車スペースをもう少し広くして欲しい。今の駐車スペースでは、3ナンバーSUVで
は白線に余裕が無い。

441 男性 70歳以上 大麻・文京台地区

・50年後の地方行政を考えた時、職員だけの内部検討では、視野・能力に限界があ
り、オプションで外部アドバイザーの助言求めるべき。最も重要なのは市長のリー

 ダーシップ。
・市民の民度の現状から、市民中心の視点が必要。各種市民活動、集会スペース等で

 1フロアを充てる。
・災害リスク、耐震診断を過大評価してコストを上げるべきではない。記録に残るデー

 タや地殻構造等の科学的資料を調査すると良い。
・長寿命化が図れる市民の利用施設を、補修もせず放っておくのは、行政レベルの低
さが如実に現われていて分かりやすい。

442 女性 70歳以上 野幌地区

 本庁舎は市民にとって、アクセスしやすい場所に新築して頂きたい。
加えて、申請・届出等の窓口を市内各所に分散して設置していただけると助かりま

 す。
早朝や夕方遅い時間等、平日、お勤めしている人にも利用しやすい時間にして頂ける
と嬉しいです。

443 早急に建て替えが必要と思います。

444 女性 30～39歳 大麻・文京台地区
 高砂駅から江別高校跡地は少し遠い。

外観等にはこだわらないので、無駄にデザインにお金を掛けるのはやめて欲しい。

445 男性 70歳以上 野幌地区

人口は高齢化が進み、財政も少なくなると思う。10年後の子ども達に、本当に必要
 な施設であるかと想定して検討して欲しい。

市職員の利便性ではなく、市民の為の施設を考えて下さい。

446 男性 30～39歳 大麻・文京台地区

役所の機能と公民館（市民会館）の機能は、別の建物として、整備していく事が良い
と考えます。（現状と同じ）
また、現在分散している庁舎については、売却するか市有財産として、市民の為に活
用していくのかについて、今後、よく議論していく必要があると思います。
駐車場の広さを考えると、旧江別高校跡地に、市民会館を移転し、市民会館跡地に市
役所を建設するのはいかがですか。駐車場が両建物の中央になりますので、車で利
用しやすいかと思います。
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447

現在の市役所（高砂周囲）周辺道路を含めて活気が無い。市役所を中心とした街作
 り、民間の誘致を含め、道路のアクセス。

近くに市民会館の改築を含め、駐車場、公園等余裕のある江別のシンボルにして頂き
たい。

448 男性 50～59歳 野幌地区

江別に転居して、まだあまり経過していませんが、転入手続で市役所に訪れた際、老
朽化した建物、手狭なスペース、分かりにくい窓口と感じました。
今回の整備（建て替え）を機に、誰もが使いやすい江別市のシンボルとなる庁舎にな
る事を、強く期待しています。

449 男性 60～69歳 大麻・文京台地区
ほかの公共機関等を集約した複合施設が良いと思う。手狭な警察署やハローワーク、
法務局等が集合出来れば最高だと思います。

450 女性 50～59歳 大麻・文京台地区

 いつもお世話になっております。
私はタバコの化学物質過敏症で、現在の庁舎は長年の喫煙が建物内に染みついてい

 る様で、中に入るだけで具合が悪くなってしまいます。
新庁舎では、敷地内完全禁煙を徹底して頂き、他の都市でも見られる様になってき
た「喫煙後45分間は建物に入らない」とする等、ご配慮をお願い致します。

451 女性 60～69歳 野幌地区

①原始林、レンガ、馬、農業、屯田開拓、江別の歴史にくれぐれも敬意を表して欲し
い。
②SDG'sの視点から、コンパクトに充実を重視して欲しいです。
③災害に関しては、千歳川、石狩川に隣接する地形、地球温暖化による水位上昇、天
変地異に備え、人員配置や観測設備、備蓄の充実を図ってください。
④森林、緑地、湿地、環境をこれ以上破壊しないで保全して下さい。（災害に必ず繋が
る様に思えます。）
学生さん達、若い力、知力を存分に生かして欲しい！

452 女性 70歳以上

庁舎分散は絶対に駄目。交通機関（バスの運行時間）を多くして下さい。（高齢者が多
くなる交通事故を無くす事）
※職員の気配り、目配り、思いやりを指導して下さい。上の者がしっかりしないと下
の者は仕事も何も出来ない。
父親が早く（4月）に亡くなっても税金は同じ額であった。商工会の職員が調べて訂
正してやった事。土地・建物等では、法務局の職員が話をして解決した事もあると聞
いている。しっかり指導してやって下さい。

453 女性 60～69歳 野幌地区 市民税等、新たな負担が無い事を希望します。

454 女性 50～59歳 野幌地区

様々な機能を備えて、シンボル的なと欲を言うとキリがない。
病院赤字等抱える中、振る袖が無いなら、まずは「安全」の視点から考えていく事が
大切だと思います。
最小限の機能や先を見通したスペースの確保を中心に、今後は何十年を見据えて設
計等を進めて欲しいと思います。

455 男性 30～39歳 野幌地区

 ・ランドマークとなりえる外観（江別市のレンガを軸にしたデザイン）
 ・防災地点としての機能の充実（物流を考慮した備蓄倉庫の完備等）

・長期的な社会の変革に対応出来うる空間設計（レイアウト）

456 男性 60～69歳 江別地区

本庁舎が安全で、職員・来庁者にも使いやすい庁舎であればと誰もが思っていると
 思います。

 しかし、本庁舎の整備には多大な費用を要します。
本庁舎整備の検討開始後、特にその費用の最小化の為、最も検討されたと思います
し、国の補助制度の活用可能時まで待つ時間的余裕が無いのかも知れませんが、今
後も市税の投入が最小となる方向で、検討を進めて頂きたいです。
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457 女性 50～59歳 江別地区

ほぼ生まれてから今日まで、江別市で生活をしてきました。子どもの頃は市役所の側
に住んでいたので、市役所、市民会館は遊び場の様に身近に感じていました。その頃
は大きくて立派な建物だと思っていましたが、50年も経った今、建物の老朽化、狭さ
等がとても気になっていました。利用する市民にとって、便利で利用しやすい事もも
ちろんですが、仕事をされる職員の方々も環境の整った職場になる事を望みます。希
望とすれば高層ではなく、江別らしくレンガ等でランドマークになる様な温かな建物
が出来る事を望みます。

458 回答しない 60～69歳 野幌地区
建て替えを行うのなら、商業スペース等、賃貸収入等収益のある建物とし、税収を増
加させる事を考えて下さい。

459 女性 60～69歳 野幌地区

提案
１．基本的な考え方に市民の声を入れる。
災害に対応でき、耐久性があり、利用しやすく低コストにする。
２．低コストの追求
①設計の段階で基本的な考え方を網羅出来る江別市規模の設計の実績のある設計事務所を
複数選択して検討
*道外も検討する
*設計費用が高くても、建設費が20%安くなり、維持費が40%安くなる場合があるので総合
的にしっかり検討する。
②敷地面積が増えるとコストがかかるので、市民が数多く利用する部署をアンケートで掴み、
そこを中心に置き広げない。
根拠：現在の機能だと35.6億円(資料より)8庁舎を集約すると4倍の122.7億円になる。
根拠：今後40年後の江別の人口を試算した規模にする。団塊の世代(我々)が世代交代し、少
子化も重なりかなりの人口減少が予測される。未来の方々に借金を残さない。
③他庁舎の老朽化、耐震化ついては、別途検討。
④維持費を低コストにする設計根拠:温暖化に対応する設計(窓、方角、材質、構造、緑化)浦安
市を参照、長い冬対策(窓、方角、材質、構造)
３．高齢者、障がいを持つ方へのバリアフリー、利便性の設計
４．江別市の細長い土地の特徴から、住居近くで必要な手続きが出来る方法をさらに追求し、
本庁に来なくても良い方法を開発する。デジタル化
５．会議室の共有、資料室をデジタル化で少なくし、市民に優しい面積を増やす。
６．地球の温暖化に対応し、緑化対策、簡単な蓄電装置でおこなう。
例：白色LEDを用いた省エネルギー型太陽電池式街灯
堀内利一摂南大学融合科学研究所論文集
*再生可能エネルギー装置は、コストが掛かりすぎるので検討する。
以上ベテラン建築士の資料を参照にしました。

460 女性 30～39歳 江別地区

市民の税金を使用するのですから、削減出来る所はコストを抑えて頂きたい。今の庁
舎が古く、子どもがいるのに子育て関連の場所が旧庁舎の2階なのが納得いってな
かったので（当時大変でした）、建て替えるのであれば1階にして頂きたい。（それでも
35億円は高い）
ただでさえ冬の除雪が他の市に比べて酷いので、こちらに予算を多くして欲しいと
毎年思っています。

461 女性 60～69歳 野幌地区
30年以上、江別市に住んでおり、今回は建て替えは期待しております。
今まで以上に便利な市役所、楽しみです。

462 男性 18～29歳 江別地区 駐車場にもう少し間隔があれば良いと思います。

463 女性 70歳以上 江別地区

・屋外の利用を考えてみて下さい。庭園、太陽光パネル、展望台（星空の観察）、ちょっ
とした菜園、屋外ステージetc（夏はビアガーデン）
・皆が自然に集えるスペースは不可欠ですが、その延長線上に江別市にはまだ無い。
保護猫、保護犬の施設を造って欲しい（造るべき）と思います。皆の目に触れられる
様。啓蒙と愛護を実践して頂きたい。今の現状は酷すぎます。

464 男性 70歳以上 江別地区

市の内容を見ていると病院の赤字の問題、市会議員、市幹部のレベルアップ、優秀な
学生の採用をしても過去にその人材が存在してなかったので、急に改善できないと
思うが外部から見ているとあきれています。江別に初めて来たときはびっくりしまし
た。各市町村では植栽を１本でも多くと言っていますが、家庭から出る剪定枝の料金
等を考えてくれている。役所に行って指導通りにしても道の方でやり直しが出る。人
材の育成をお願いします。

465 女性 70歳以上 江別地区 他県のような茶室、プールは不要です。

51



番号 性別 年齢 地区 回答

問８．【自由意見】
本庁舎の整備についてのご意見・ご提案を自由に記入してください。

466 女性 40～49 江別地区

レストラン、喫茶は必要だと思います。災害になった時キッチンなど使用できるから。
また、イスなど別に多く用意せずとも使用できるから。また、老人が多くなる為、多目
的トイレを多く、活用した方が良いと思う。車イスの人だと行きにくい。あとＡＴＭもあ
る方が良いと思う。市役所と銀行のＡＴＭはだいたいセットで行くことが多い。北洋
も必要かと思うが郵便の方が多く使うのでは？書類を送ったり・・・。

467 女性 60～69 江別地区

・江別レンガの使用（新しい庁舎）。華美なものでなくていい（必要ない）が明るい印象
の建物内であってほしい。現在建物は暗いイメージだが、職員の皆さんは丁寧な対応
をしてくださる方が多いと思う。引き続き人的パワーを出明るく対応してくださるよ
う、期待しています。

468 男性 18～29 江別地区 看板が見にくく、目的に応じてどこに行けばいいのか分かりにくい。

469 女性 30～39 野幌地区 番号札や番号表示を見やすく、わかりやすくして欲しい。

470 女性 60～69歳 大麻・文京台地区
「耐震診断はH22に実施され」実施してからの行動にこのような期間がかかるもの
なのでしょうか。たとえば小中学校を優先したとしても。

471 女性 40～49歳 江別地区 水道部は、いままでどおり、別庁舎でお願いしたい。

472 男性 50～59歳 野幌地区

基本的考え方（本編）にある「事業手法の比較」（P27）は従来方式に評価が偏ってい
る。例えば「地元企業の参画」ではPFIは地元企業は限定的とあるが、要求水準書に
より条件設定すれば必ずしもそうはならない。スケジュールに関しても、契約により
期限があるので、スケジュールは見通しが立つ。直近の庁舎PFI事例は札幌市中央区
複合庁舎があり、従来方式より、安価に事業費が抑えられている。導入可能調査に時
間は要するが、わずか１～2年で高価になる可能性があるならPFI,DB,ECI方式を
検討すべきだと思います。

473 男性 30～39歳 大麻・文京台地区

立地については②が第一候補とは思われますが、例えば支所を充実することで④の
選択も考えられる。従来の機能に加えて、地域の課題解決や周辺の魅力創出、防災な
ど、新たな付加価値への対応が必要。問7で聞かれた提供する機能サービスについて
は、個別に必要度合いを答えることは難しい。立地やコンセプトと総合的に検討する
必要がある。以上から、今回のアンケートの内容については、市内・市外の関係者、有
識者との検討、道内外市町村の先進的な公共施設整備事例の調査やヒアリングを行
い、精査する必要がある。透明性が高く密度の濃い議論を行う事、計画・設計におい
てはプロポーザルやコンペなどの方法を取り入れることを希望します。

474 女性 60～69歳 大麻・文京台地区 木材を多用した温かみのある庁舎。

475 女性 60～69歳 野幌地区
警察署も数年たっているので、野幌所消防署の近くの空き地に移転してはどうです
か。

476 男性 18～29歳 野幌地区
新市役所では、市民が利用しやすくするために交通のアクセスを特によくしてほし
い。

477 女性 40～49歳 野幌地区

市民のために、市民が利用しやすい本庁舎・市民会館になることを望みます。そのた
めには市役所で働く方々が働きやすい過ごしやすいという事が重要だと思います。
環境が整うと気持ち、体、心も明るく優しく、元気になります。市役所のトイレが古い
と聞きました。トイレはとても大切な場所です。利用者だけでなく、市役所で働く方々
が気持ちのより、気持ちよく使えるトイレになることを願います。

478 女性 40～49歳 江別地区 福祉の相談事業所等の併設など民間との協働もはかりやすい施設にしてほしい。

479 女性 40～49歳 野幌地区

市役所が開いている時間に行くのはほぼ不可能です。野幌駅裏のぷらっとをほとん
ど利用しています。大体は、そこで必要なことはできるのであまり不便を感じません
が、広報などでもっとPRしたほうが良いと思います。

480 男性 40～49歳 大麻・文京台地区

回答した通りほとんど行ったことがなく、およそ８年前に印鑑証明で訪れた程度。こ
の年代の人間は仕事などで忙しく使用しないのでは？なのでできるだけ低コストで
建築してほしい。主に使用する人間、すなわち江別市の職員が多くお金を出す仕組み
にしてほしい。ボーナスカットなど、給料減額など、我々はほとんど利用しないという
事を理解して、市の職員が多く負担してほしい。自分たちが働く場所が新築になると
考えたら費用を多く負担するのは当然ではないですか。
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481 男性 60～69歳 大麻・文京台地区
職員の方々の働く場所として、これまでは見た目で狭苦しいほどスペースがない感じ
を受けていました。密な状態とも思えました。改善してください。

482 女性 50～59歳 野幌地区

江別市の財政は病院問題などとても厳しいと聞いています。アンケートはこうした状
況にあることに触れられないまま、あたかももう現実的に庁舎が建設されるために
必要な具体的な問いに疑問を感じます。耐震度が不十分であるということはかなり
以前より知っていましたが、この間最優先されるべきこの課題に取り組むための行
政の努力若しくは様々な情報提供、公開が全く不十分です。今後はこの庁舎整備に
向けた具体的な財政面にかかる情報（財源をどのように作っていくのか）を丁寧に私
たち市民に提供していくべきと考える

483 男性 60～69歳 野幌地区

仮に移築した場合、現庁舎跡地の活用方法をどうするか、概要版からは読み取れま
せん。「現状と課題」欄に防災備品庫等の設備がないとありますが、新庁舎に必要と
するのは、市の防災計画に沿ったうえでの判断でしょうか。

484 男性 60～69歳 江別地区

耐震改修ありきで進めているが、江別の場合は地震よりも水害対応で考えるべきで
ある。ランニングコストをきちんと検討すべき（維持管理費に補助金や交付金はな
い。農協や漁協でも施設の維持管理費に頭を痛めている状況）
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